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ДЕЛО МИРА— ПРАВОЕ ДЕЛО
Занятые великим созилательньга тру

дом, советские люди отдают все свои си
лы укреплению мира и безопасности. Они 
стоят за упрочение и расширение сотруд
ничества между народами в интересах ми
ра во всем мире.

Состоявшийся вчера плен^*м Советского 
комитета защиты мира,принял решение 
.начать с 1 апреля в СССР кампанию по 
сбору подписей под Обращением Всемир
ного Совета Мпра против угрозы ато.мной 
войны. Со-ветский комитет защиты мира 
от имени всего советского народа выра
зил полное одобрение и поддержал ини
циативу Бюро Всемирного Совета Мира.

Всемирный Совет Мира призвал все 
народы -Европы бороться против возрож- 
дення милитаризма в Западной Германии. 
Советские люди вместе со всеми народа
ми Европы полны решимости воспрепят
ствовать созданию немецкого вермахта, 
добиться мирного объединения Германии 
и обеспечить прочную коллективную без
опасность в Европе.

В Обращении Всемирного Совета Мира 
против подготовки атомной войны выра
жена воля всех миролюбивых народов, 
людей разных национальностей, разных 
политических взглядов и убеждений, 
объединенных одним стремлением сохра
нить мир, предохранить человечество от 
атомной войны.

В современной международной обста
новке, когда в Европе и Азии, а также в 
других районах мира усиливается напря
женность в международных отношениях и 
угроза безопасности народов, широкое 
развертывание борьбы миролюбивых на
родов может предотвратить истребитель
ную атомную войну и укрепить великое 
дело мира между народами.

Призыв Всемирного Совета Мира раз
вернуть массовую кампанию по сбору 
подписей под требованием народов оста
новить подготовку к  атомной войне, 
уничтожить все запасы атомного оружия 
н немедленно прекратить его производст
во встретил горячую поддержку простых 
людей во всех странах.
•  Миролюбивые народы в ответ на этот 
пргоыЕ усиливают свои требования за
претить атомное оружие. Волна народно
го гне1ва поднимается во всем маре. Пе
ред лицом растущего сопротивления на
родов агрессивные замыслы атомщиков 
потв1ШЯт неминуемый крах.

Проповедникам атомной войны, не по
терявшим сцособность соображать, следо
вало бы понять, что всякая авантюра с 
развязыванием новой мировой войны не
избежно окончится разгромом агрессоров. 
Если империалистические авантюристы 
развяжут новую • войну, она кончится 
крахом всей империалистической системы.

«Борясь за ослабление международной 
напряженности, против развязываггая 
атомной войны. Советский. Сою? политике 
диктата и атомного шантажа противопо
ставляет свою политику мирного сосуще
ствования различных государств; полйтй. 
к у  дружбы и взаимопонимания между на
родами, которая нашла свое лркое выра- 
ж'^ние в Декларации Верховного Сов‘»та 
СССР от 9 февраля 1955 года, обращен
ной во всем народам и парламентам», —  
говорится в резолюции пленума Советско
го комитета защиты мира.

Советский Союз настойчиво и  последо
вательно борется 33 запрещение атомного 
и других видов оружия массового уничто
жения, за всеобщее совращение обычных 
вооружений и устано'влецие эффективного 
международного контроля за проведением 
в жизнь этих мероприятий.

Советское правительство неоднократно 
вносило, предложения, направленные на 
безусловное запрещение ато.УНОго оружия. 
Но эти предложения систематически от
клоняются правительствами Соединенных 
Штатов А.мерики. Англии и других за
падных держав. Именно поэтому до сих 
пор не удалось достигнуть соглашения по 
вопросу о запрещении атомного и друго
го оружия массового уничтожения.

Советский народ стоит за то, чтобы 
атомная анергия была поставлена на 
службу мира и прогресса человечества. 
Наша страна уже дзет пример использо
вания атомной энергии в мирных целях. 
Все советские люди с большим удовлетво
рением встретили решение Советского 
правительства о готовности передать дру
гим государствам научно-технический 
опыт в области мирного использования 
ато.мной энергии.

Вместе с тем в решении пленума Со
ветского комитета защиты мира подчер
кивается, что советский народ не боится 
атомного шантажа и угроз американских 
агрессоров и выражает твердую уверен
ность в том. что и другие миролюбивые 
народы не дадут запугать себя поджига
телям войны.

Кампания по сбору подписей под Обра
щением Всемирного Совета Мира, которая 
развернется в нашей стране с 1  апреля, 
имеет большое значение.

Можно не сомневаться в том, что она 
вызовет новый мощный подъем политиче
ской и  производственной активности со- 
ветоких людей, отдающих все свои, силы 
для укрепления могущества нашей Роди
ны —  оплота мира и безопасности наро
дов.

Советские люди, тесно сплоченные во
круг Коммунистической партии и Совет
ского правительства, с огромным вооду
шевлением борются 'за претворение в 
жизнь грандиозных задач коммунистиче
ского строптельства. выдвинутых в ре
шениях январского Пленума ЦК КПСС и 
второй сессии Верховного Совета СССР. 
Все народы нашей великой Родины горя
чо одобряют и единодушно поддерживают 
миролюбивую политику Советского госу
дарства. •

Миролюбивые народы осознают, что си
лы мира неуклонно растут и уже теперь 
могущественнее сил войны. Всемерно по
вышая бдительность но всяким проискам 
империалистических поджигателей войны, 
миролюбивые народы сорвут преступные 
планы агрессоров и отстоят дело мира.

В эти дни от далеких берегов Камчат
ки  до западных рубежей Советской дер
жавы прозвучит твердый голос советско
го народа —  народа-творца, строителя 
коммунистического общества; атомная 
энергия должна и будет служить мирным 
целям и прогрессу человечества! Народы, 
кровно заинтересованные в длительном и 
всеобщем мире, добьются запрещения 
атомного оружия и прекращения его про
изводства.

Все советские люди, ка к  один человек, 
откликнутся на призыв Советского, коми
тета защиты шгра. Можно быть уверен
ным, что кампания по сбору подписей 
выльется в великую демонстрацию .чо- 
рально-политического единства нашего 
народа, его сплоченности вокруг партии 
и правительства, решимости советских 
людей вести неустанную борьбу за мир 
во всем мире, против имлерпалистичо- 
ских поджигателей войны.

Дело мира —- правое дело, оно одержит 
победу!

(Передовая «Правды» за 9 марта).

О проведении в СССР кампании по сбору подписей под Обращением 
Всемирного Совета Мира против угрозы атомной войны

Резолюция пленума Советского комитета защиты мира
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УЛеАдународнЫй Женский денЬ
Торжественное заседание в Москве

8 марта в Государ(ггвенном Академическом Большом театре Союза ССР (^ocтoя- 
лось е^рание партийных, советских и общественных организаций города Москвы 
совместно с гаредставителяип Советской Армии, посвященное Международному жен
скому дню 8 марта.

‘ В президиуме товарищи Н. А. Булганин, К  Е. Ворошилов, Л. 5{. Каганович, 
Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, М. Г. Нервухин, М. 3. Сабуров, 
Н. С. Хрущев, Ц. Н. Поспелов, М. А Суслов, знатные женщины страны.

Собрание открыла секретарь МГК КПСС тов. Е. А. Фурцова.
С приветствиями собрании выступили женщины разных профессий. Они 

говорили о счастье жить и трудиться в стране социализма, о борьбе за дальнейшее 
укрепление могущества Советского государства, за мир и дружбу.между народами.

В заключение состоялся большой концерт.

Торжественные заседания, посвященные Международному женскому дню, со
стоялись в Ленинграде, Киеве, Баку, Сталинабаде, Таллине . и других городах 
страны. (ТАСС).

прием товарищем Н. А. Булганиным посла Бирмансного 
Союза Манг Она

9 марта Председатель Сов'»та Министров СССР Н. А. Булганин принял 
Чрезвычайного и Полномочного Посла Бирманского Союза в СССР .Мочг Она.

■ ■ (ТАСС).

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ ПЯТОГО СОЗЫВА

21 парта 1955 года созывается первая сессия Тоиского областного Совета 
депутатов трудящихся пятого созыва.

На сессию вносятся следующие вопросы:
1. Организационные вопросы.
2. Народнохозяйственный план по местному хозяйству Томской области на 

1955 год. (Докладчик —- председатель облплана тов. Белоглазов Л. Е.).
3. Об исполнении бюджета эа 1954 год н утверждении бюджета на 

1955 год. (Докладчик — заведующий облфо тов. Ларин Ф. М.).

Пленум Советского комитета защиты мира выражает полное одоб
рение и поддерживает решения расширенного заседания Бюро Все
мирного Совета Мира, состоявшегося 17— 19 января с. г. в Вене, так 
как эти решения отвечают жизненным интересам всех миролюбивых на
родов.

Всемирный Совет Мира призвал все народы Европы бороться про
тив возрождения милитаризма в Западной Германии. Советские люди 
вместе со всеми народами Европы полны решимости воспрепятствовать 
созданию немецкого вермахта, добиться мирного объединения Германии 
и обеспечить прочную коллективную безопасность в Европе.

В Обращении Всемирного Совета Мира против подготовки атомной 
воины выражена воля всех миролюбивых народов, людей разных на
циональностей, разных политических взглядов и убеждений, объединен
ных одним стремлением сохранить мир, предохранить человечество от 
атомной войны.

Coвeтcкиie люди — верные поборники мира, твердо выступают за 
запрещение атомного и других видов оружия массового уничтожения, 
за всеобщее сокращение обычных вооружений и установление эффектив
ного международного контроля за проведением в жизнь этих мероприя
тий. В 1950 году все взрослое население Советского Союза поставило 
свои подписи под Стокгольмским воззванием о запрещении -атомного 
оружия.

Борясь за ослабление международной напряженности, против раз
вязывания атомной войны. Советский Союз политике диктата и атомно
го шантажа противопоставляет свою политику мирного сосуществования 
различных государств, политику дружбы и взаимопонимания между на
родами, которая нашла свое яркое выражение в Декларации Верховно
го Совета СССР от 9 февраля 1955 года, обращенной ко всем народам 
и парламентам.

Атомная энергия должна быть поставлена на службу мира и про
цветания человечества. Советский Союз являет пример использования 
атомной энергии в мирных целях. Все советские люди с большим удов
летворением встретили решение своего правительства о готовности пе

редать другим государствам научно-технический опыт в области мирно
го использования атомной энергии.

Советский народ не боится атомного'шантажа и угроз американ
ских агрессоров и выражает твердую уверенность в том, что и другие 
миролюбивые народы не дадут запугать себя поджигателям войны.

Советские люди выступают за запрещение атомного оружия и пре
кращение его производства потому, что они хотят оградить человечество 
ст тех бедствий, которые несет атомная война.

Пленум Советского комитета защиты мира считает необходимым 
начать с 1 апреля с. г. в СССР кампанию по сбору подписей под Обра
щением Всемирного Совета Мира против подготовки атомной войны.

Пленум с глубоким удовлетворением принимает заявления ВЦСПС, 
Академии наук (^ССР, Союза советских писателей, Антифашистского 
комитета советских женщин. Антифашистского комитета советской мо- 
v^oдeжи и других советских общественных организаций, а также многих 
деятелей культуры, науки, искусства, рабочих, колхозников, представи
телей различных религиозных культов, поддержавших Обращение Все
мирного Совета Мира против подготовки атомной войны.

Пленум выражает глубокую уверенность в том, что все советские 
люди, как один человек, откликнутся на призыв Советского комитета 
защиты мира и поставят свои подписи под Обращением Всемирного 
Совета Мира, подкрепляя это свое волеизъявление новыми трудовыми 
успехами во имя дальнейшего процветания нашей Советской Родины.

Как никогда сплоченный вокруг Советского правительства и Ком
мунистической партии, советский народ твердой поступью будет идти и 
дальше вперед дорогой мира.

Народы, кровно заинтересованные в длительном и всеобщем мире, 
добьются запрещения атомного оружия и прекращения его производст
ва. Атомная энергия должна и будет служить мирным целям и прогрес
су человечества.

Темные силы, стремящиеся развязать атомную войну, будут вынуж
дены отступить. Народы добьются этого. Дело мира — правое дело. 
Оно одержит победу!

Пленум Советского комитета 
заги^иты мира

8 марта в Москве состоя.тся расширен
ный пленум Советского комитета защиты 
мира. В повестке дня штенума вопросы: 
о проведении в СС(1Р кампании по сбору 
подписей под Обращением Всемирного Со
вета Мира против подготовки атомной 
войны и о созыве пятой Всесоюзной кон
ференции сторонников мира.

На заседании присутствовали, кроме 
членов Советского комитета защиты мира, 
представители республиканских, краевых 
и областных комитетов защиты мира, раз
личных общественных организаций, со
ветские и иностранные журналисты.

Заседание открылось под председа
тельством народного артиста СССР 
С. А. Герасимова. С докладом о проведе
нии в СССР кампании по сбору подписей 
под Обращением Всемирного Совета Мира 
выступил председатель Советского комите
та защиты мира К. С. Тихонов.

В обсуждении доклада Н. С. Тихонова 
приняли участие председатель Ан
тифашистского комитета советских 
женщин Н. В. Попова, заместитель 
председателя ВЦСПС Л. Н. Соловьев, 
работница московской обувной фаб- 
рЕЕн «Буревестник» М. И. Левченко, 
митрополит Крутицкий и Коломенский 
Николай, председатель Антифашистского 
комитета советской молодежи С. К. Рома
новский, бригадир тракторной бригады 
Старо-Бешевской МТС П. Н. Ангелина, 
заместитель председате.тя Советского ко
митета защиты мира писатель И. Г. Зрен- 
бург, академик Н. В. Цицин, народная 
артистка СССР Л. П. Александровская, 
председатель ^захстанского  республикан
ского комитета защиты мира Н. V. База
нова, председатель Украинского республи
канского комитета защиты мира Н. П. Се- 
мененко, председатель Узбекского рес
публиканского комитета защиты мира 
Д. К. Ходжаев, председатель Всесоюзного 
совета евангельских христиан-баптистое 
Я. И. Жидков и другие видные деятели 
движения сторонников мира СССР. Была

оглашена также речь председателя духов
ного управления мусульман Средний 
Азии и  Казахстана Ишана Бабахана ибн 
Абдул Меджидхана.

Выражая думы и чаяния советского на
рода, все они так же горячо, ка к  и дру
гие ораторы, поддержали Обращение Все
мирного (Совета Мира, призывали зару
бежных сторонников мира еще теснее 
сплотиться в борьбе против империали
стических поджигателей войны, помешать 
осуществлению преступных замыслов 
атомщиков.

С огромным подъемом, единогласно 
участники пленума приняли резолюцию о 
проведении в СССР с 1 апреля с. г. кам
пании по сбору подписей под Обращением 
Всемирного Совета Мира против подго
товки атомной войны.

Также единогласно было принято по
становление о созыве в Москве 10 мая 
1955 года пятой Всесоюзной конференции 
сторонников мира.

Председатель Советского комитета за
шиты мира Н. С. Тихонов оглашает Обра
щение Всемирного Совета Мира к  народам 
мира. С глубоким вниманием слушают 
участники пленума эти простые, в то же 
время огромной силы слова, призываю
щие всех честных людей выступить про
тив угрозы атомной войны, против тех, 
кто подготовляет эту войну.

Первым Обращение Всемирного (Совета 
Мира подписывает тов. Тихонов. За ним 
ставят свои подписи председатель Антифа
шистского комитета советских женщин 
Н. В. Попова, писатель П. Г. Эренбург. 
народный артист СССР С. А. Герасимов, 
сек|ретарь ЦК ВЛКСМ 3. П. Туманова, ака
демик А. И. Опарин, поэт А. А. Сурков, 
министр просвещения РСФСР И. А. Каи- 
ров, митрополит Крутицкий и Коломен
ский Николай, заслуженный мастер спор
та М. Г. Исакова, академики Т. Д. Лысен
ко и Л. В. Топчиев и другие участники 
пленума.

(ТАСС).

Итоги выборов в Верховные Советы
Сообщения центральных избирательных комиссий,

6 .марта 1955 года в Казахской, Азер
байджанской. Киргизской, Армянской и 
Карело-Финской ССР состоялись выборы 
депутатов в Верховные Советы республик.

Выборы прошли в обстановке огромного 
политического подъема, единства и спло
ченности трудящихся вокруг Коммунисти
ческой партии и Ск1вегского правительст
ва, при высокой активности избирателей.

Центральная избирательная комиссия 
Казахской ССР сообщает, что в выборах 
депутатов Верховного (Совета Казахской 
ССР приняло участие 99,99 процента из
бирателен. За кандидатов блока коммуни
стов и беспартийных голосовало 99;85 
процента от общего числа избирателей, 
участвовавших в голосовании.

По сообщению Центральной избиратель
ной комиссии Азербайджанской СС̂ Р за 
кандидатов блока коммунисгов и беспар
тийных голосовало 99.86 процента изби
рателей, участвовавших в голосовании.

Центральная избирательная комиссия 
Киргизской ССР подвела итоги выборов в 
Верховный Совет республики. В выборах 
приняли участие 99.99 процента от обще
го числа избирателей. За кандидатов блока 
коммунистов и беспартийных голосовало 
99,77 процента избирателей, участвовав
ших в голосовании.

По данным Центральной избирательной 
комиссии Армянской ССР в выборах депу
татов Верховного Совета Армянской ССР 
приняло участие 99,99 процента избира
телей. За кандидатов блока коммунистов п 
беспартийных голосовало 99,86 процента 
избифателей, участвовавших в голосова
нии.

Центра.1ьная избирательная комиссия 
Карело-Финской ССР установила, что в 
выборах приняло участие 99,97 процента 
от общего числа избирателей. За кандида
тов блока коммунистов и беспартийных 
голосовало 99,44 процента от общего чис
ла избирателей, участвовавших в голо
совании.

Рассмотрев материалы по каждому из
бирательному округу, центральные изби
рательные комиссии Казахской, Азербайд
жанской, Киргизской, Армянской, Карело- 
Финской союзных республик на основании 
соответствующих статей положений о вы
борах в Верховные Советы этих республик 
зарегистрировали избранных в Верховные 
Ск>веты депутатов по всем избирательну«м 
округам.

Все избранные депутаты являются кан
дидатами блока коммунистов и беспартий
ных.

(ТАСС).

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

О СОЗЫВЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
Президиум Верховного Совета РСФСР на основании ст. 39 Конституции 

РСФСР постановляет:
Созвать первую сессию Верховного Совета Российской Советской Федеративной 

Социалистической Республики четвертого созыва 23 марта 1955 года в г. Москве.

Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР М. ТАРАСОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР И. Зимин.

Москва, 9 марта 1955 года.

Н А  Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

в Р А В Н Ы Х  У С Л О В И Я Х
Коллектив Томского леспромхегаа высо

копроизводительно использует технику. 
Это сказалось на результатах работы 
предприятия. С первых дней текущего го
да леспромхоз работает ритмично, систе
матически выполняет суточный график 
вывозки леса. Государственный план вы
возки леса за два месяца выполнен на 
120  процентов, сверх плана дано 8 ты 
сяч кубометров леса. В леспромхозе на 
основные работы поставлены все исправ
ные механизмы, предусмотренные планом. 
Среди лесозаготовителей развернуто со
циалистическое соревнование за выполне
ние плана первого квартала к  20  марта.

Тимирязевский и Калтайский леспром
хозы. находясь в тех же условиях, про
должают работать плохо. Здесь организа
ция труда находится на низком уровне, 
техника используется плохо. Велики вну- 
трисме-ыные простои механизмов из-за 
плохого технического ухода за ними. Вот,

например, ка к  обстоит дело в Тимирязев
ском леспромхозе. В январе производи
тельность работающих тракторов КТ-12 
составила всего 86 процентов плановой, 
лебедок Л-19 —  95,3 процента, пере
движных электростанций —  70,1 про
цента, электросучкорезок РЭС-1 —  96,6 
процента и парово.зов —  72,6 процента.

Механизмы часто выходят из строя. 
На второй поточной линии первого лесо
пункта, где старш{гм мастером работает 
тов. Михайлов, из 6 тракторов на тре
левке леса 1работает не более 2— 3 машин. 
Бывает и так, что трелевочные сред
ства используются не по назначению. На 
мастерском участке тов. Евдокимова в 
феврале были случаи, когда на тракторах 
К Т -12 возили газогенераторную чурочку. 
В леспромхозе не берегут и паровозы, то
пят их сырыми дровами. Менее чем за 
год в леспромхозе выведено из строя две 
трелевочных лебедки Л -19.

Систематически нарушают плановую 
расстановку техники и правила техниче
ской эксплоатации машин и механизмов 
руководители Еалтайского леспромхоза. 
Мастерские участки, работающие по цик
личному методу, ве выполняют установ
ленных заданий. Директор леспромхоза 
тов. Офицеров объясняет это недостатком 
трелевочных тракторов КТ-12, тогда как 
в леспромхозе их 17, а работали в прош
лом месяце только б, причем производи
тельность на машино-смену составила 
только 72 процента плановой. Ясно, что 
дело не в недостатке тракторов, а в том, 
что здесь плохо используют их.

Задача состоит в том, чтобы повысить 
уровень руководства лесозаготовками. 
Усилия работников леспромхозов должны 
быть направлены на безусловное вьшод- 
ненпе плана лесозаготовок первого квар
тала каждым леспром.хозом, лесопунктом 
и мастерским участком. Е. КУДРЯВЦЕВ.

Неправильное отношение к подготовительным работам
Руководители нашего леспромхоза лю

бят говорить о значении подготовитель
ных работ для выполнения графика цик
личности. Однако на деле они проявляют 
полное невниманпе к  работе подготови
тельных бригад. Расскажу, как работает 
наша бригада.

К  Г  февраля в нашей бригаде оста
лось всего шесть человек. Не было элек
тростанции и трелевочного трактора. Ешо 
в худшем положении оказались мы 10  фев
раля, когда в бригаде осталось всего 
5 человек. Понятно, что бригада в таком 
составе подготовительных работ вести не 
может, тем более, что объем их на лесо
заготовительном пункте значительно уве
личился.

Сейчас у нас три мастерских участка.
Плохая работа подготовительной брига

ды приводит к  тому, что лесозаготовите-

ли при переходе на новую лесосеку вы
нуждены тратить много рабочего времени 
на устранение наших недоделок. В такие 
дни техника используется очень плохо, 
мастерские участки не выполняют график 
цикличности.

Почему подготовительная бригада мало
численна II не оснащена необходимыми 
механизмами? Это можно объяснить тем, 
что нача.1 ьник лесозаготовительного п ун к
та тов. Усольцев считает подготовитель
ную бригаду «резервом». Он часто берет 
из нее и людей и механи.змы. Тов. Усоль
цев безответственно относится к  подгото
вительным работам. Вот пример. Мы гото
вили новый верхний склад для мастерско
го участка тов. Машкпной. Для уборки 
леса и прокладки лесовозного уса требо
вался трелевочный трактор КТ-12. Я не
сколько раз обращался к  тов. Усольцеву

с просьбой обеспечить нас необходимыми 
трелевочными средствами, но всегда по
лучал неизменный ответ:

—  Тракторы трелюют лес...
Потом на этом же складе пришлось 

столько доделывать, что руководство уча- 
стка вынуждено было снять с трелевки 
два трактора. Мастерский участок 
тов. Машкиной несколько дней не выпол
нял график цикличности. Всего этого 
можно было бы избежать, если бы 
тов. Усольцев чутко отнесся к  нуждам 
подготовительной бригады.

Пора руководителям нашего леспромхо
за перейти от слов к делу и создать для 
работы подготовительной бригады все 
условия.

Н. ХАРИН,
мастер под'^отовителчной бригады лесо

пункта «Анга» Лайского леспромхоза.

КАЖДЫЕ СУ ТКИ -Ц И К Л

СОРЕВНОВАНИЕ 
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

9 МАРТА
Лучших результатов в социали

стическом соревновании ма̂ т̂ер- 
скнх участков предпрнлтий иомбя- 
ната «Томлес», работающих по 
графику цикличности, добились;

Мистерский участок тов. ГЕР
МАНА Ергайского леспромхоза, 
выполнивший 1,7 цикла;

мастерские участки гг. НИЧИН- 
СКОГО Калтайского леспромхоза, 
ПЕРЕМИХИНА Парабедьсксго 
леспромхоза, выполнившие по 1,5 
цикла;

мастерский участок тов. КУД
РЯВЦЕВА Лайского леспромхоза, 
вьшоляившнй 1,4 цикла;

мастерские участки тт, БАННИ
КОВА в ЧБРНАВИНА Ннбегнн- 
ского леспромхоза, выполнившие 
по 1,3 цикла;

мастерские участки тт. СМЫ- 
ЧЕНКО в ГОЛОВИНА Ннбегнн- 
ского леспромхоза. РУСИНОВА 
Зырянского леспромхоза, НОВО
СЕЛОВА Паоабетьского леспром
хоза. ШЕХТЕРЛЕ Берегаевского 
леспромхоза, ШКИЛЕВА этого же 
леспромхоза, вьшо.танвшие по 1,2 
цикла;

мастеоскне участки тт. КОНО
ВАЛОВА Котпашевского лес
промхоза, РОДИОНОВА Средне- 
Чулымского леспромхоза, ВА- 
КАРЯ Ергайского леспромхоза, 
МАРКОВА Тнмноязевского лес
промхоза, ИВАНКОВА Чаинского 
леспромхоза, ПЕТРОВА Лайского 
леспромхоза, выполнившие по 1,1 
цикла;

мастерские учаеткя тт. ДЕМА- 
РИНА Каргасокского леспромхо
за, РЫВАЛОВА К'^лпашевского 
леспромхоза. БУГАКОВА Коасно- 
ярского леспромхоза, выполнив
шие по 1 цик.ту.



К Р А С Н О Е  3 H Â M Ç T Пятпшга. П  иартз 1955 г. 49 Í9645)

П о л н е е  и с п о л ь з о в а т ь  
в н у т р е н н и е  р е з е р в ы

Выпохняя решения сентябрьского, фев- 
ралмко-мартовского в  вюньского Н лш у- 
мов ЦК КПСС, Бакчарсвий райков пар- 
ГЕЯ, райлспохвов и первичные па|>торга’  
низании проделали векоторую работу по 
организационно-хозяйственнову укрспде- 
НИН) 1мл1 озов. Укреплены руководящие 
кадры сельхозартелей. Сейчас председате
лями колхозов работают девять агрономов 
и зоотехников со средним специальным об
разованием. а пять человек —  практики, 
имеющие большой опыт руководящей рабо
ты.

Первичные партийные оргапизации в 
колхозах значительно выросли и укрепи
лись, ОЛИ стали глубже вникать в эконо
мику колхозного производства. В тринад
цати из четырнадцати колхозов имеются 
цсрвичные партийные организации. Зна
чительно лучше стали работать машинно- 
тракторные станции района.

Бдагодаря настойчивому труду кол
хозников И механизаторов МТС в 1954 го- 
ду урожайность зернобобовых, по сравне
нию с 1953 годом, повысилась в среднем 
по району на пять центнеров с гектара. 
Это дало возможность в значительных раз
мерах уве,?очить валовой сбор зерна. Кол
хозы своевременно рассчитались с госу- 
Д8)рством по хлебу и засыпали на корм 
скоту больше 200 тысяч пудов зерна про
тив 122 тысяч пудов в 1953 году.

Колхозники получили на каждый трудо
день в среднем по району по 2  килограм
ма 570 граммов хлеба, а колхозы имени 
Ленина, имени Жданова, «Северное сия
ние» и другие выдали на трудодни кол
хозникам от тфех до четырех килограммов 
хлеба.

Несколько повысилась и продуктивность 
скота. Эго. в свою очередь, дало возмож. 
ность колхозам увеличить доходы от об
щественного животноводства.

В целом по району в 1954 году доходы 
колхозов возросли против 1953 года почти 
на пять миллионов рублей.

Однако все это только начало тон боль
шой работы, которую необходимо провести 
для дальнейшего организационно-хозяйст
венного увреоления колхозов. Сейчас, ког
да подведены и проанализированы итоги хо
зяйственной деятельности каждого колхоза 
за 1954 год, можно сказать, что райком

А. МОНГОЛИИ, 
секретарь Бакяарского 

райкома КПСС 
☆

партии, райисполком и машинно-трактор
ные станции района еще мало сделали 
для роста экономики колхозов, повышения 
их доходов. Это особенно заметно, если 
дела в каждом колхозе рассмат|)ивать в 
свете требований январского Пленума ЦК 
КПСС.

Общая сумма доходов возросла в 1954 г. 
главным образом за счет пяти передовых 
колхозов. Все другие колхозы развиваются 
очень мед.тенно. Плохо мы их подтягиваем 
до уровня передовых колхозов.

Например, из 4.880 тысяч рублей 
роста доходов по району четыре миллиона 
рублей падает на пять передовых колхо- 
эов-мпллионеров. и только на 880 тысяч 
рублей вырос.!!! ДО.ХОДЫ в девяти колхозах. 
U это не потому, что эти девять колхозов 
находятся в худших условиях. У них так 
же достаточно имеется хорошей плодород
ной земли, они содержат не меньшие фер
мы продуктивного скота, у них сравни
тельно такое же количество рабочей силы, 
их, наконец, так же обслуживают .машин
но-тракторные станции. Дело в том. что 
одни руководители колхозов и нартийные 
организации более полно вскрывают и 
используют випреппие резервы для повы
шения доходов. Другие же руководители 
колхозов и партийные (щганиза!и1и далеко 
не полностью вскрывают и используют 
эти резервы, и поэтому колхозы серьезно 
отстают от передовых артелей.

Иногда бывает и так, что руководители 
МТС своевременно не заметят трудностей, 
которые сложились в том или ином колхо
зе, или не ОТК.1ИКНУТСЯ на просьбы и не 
окажут нужной помощи отстающим колхо
зам. А райком партии и 1ранисполком в 
течение года часто этого не замечают, 
своевременно не подсказывают ко.лхозам и 
МТС, что надо сделать.

Нередко даже руководителп передовых 
колхозов и партийные организации уп у 
скают и не используют всех резервов для 
подъема экономики колхозов. Для примера 
можно сравнить доходы от льноводства и 
свиноводства в двух передовых колхозах 
—  имшц Кирова и «Северное сияние».

Наличие трудоспособных колхозников 
Имеется сельскохозяйственных угодий 
Посев льна-долгунца в 1954 году 
Собрано урожая льносемян с одного 
гектара посева
Полз’чено льноволокна с одного гектара 
посева
Получено доходов с одного гектара 
посевов льна
Получено за год доходов от 
свинофермы

Правление колхоза «С-еверное сияние» 
во главе с председателем колхоза тов. 
Иволгиным и партийная организация кол- 
х̂ '̂ за умело организовали в 1954 году кол
хозников на решение задач, поставленных 
партией и правительством. Колхоз произ
вел посев льна по хорошим предшествен
никам. в почву было достаточно внесено 
местных н минеральных удобрений. Бри
гадир льноводческой бригады тов. Сарта- 
ков организовал заботливый уход за по
севами льна. Уборка льна была произве
дена своевременно с наименьшими поте
рями. Колхоз получил хороший урожай 
льносемян и своевременно продал их госу
дарству. В колхозе почтя вся льносолом- 
ка разостлана, а часть уже поднята со 
стллщ. В результате колхоз сдал госу
дарству 320 центнеров льноволокна, вы
полнив план на 201,3 процента. Сдано 
528 центнеров льносемян, или 961 
процент в плану.

В 1954 году этот колхоз хорошо запи
нался откормом свиней. Он откормил более

Колхоз .Северное 
сиание*

Колхоз
имени Кирова

164 че.товека 
2.878 гектаров 
П О  гектаров

339 человек 
5.576 гекта1>ов 
165 гектаров

6 центнеров 2,8  центнера

10,09 центнера 4 центнера

14.645 рублей 6.226 рублей

359.6 тыс. руб. 273,8 тыс. руб.
250 голов, на каждые 100 гектаров паш
ни пол^^ил более 20 центнеров свинины.

Председатель колхоза имени Кирова 
тов. Мокробородов —  руководитель так 
же опытный, но он, правление колхоза и 
партийная организация мало обращали 
внимания на льноводство в свиноводство. 
Работы здесь были о))ганизованы значи
тельно хуже, чем в колхозе «Северное сия
ние».

В колхозе имени Кирова даже не орга
низовали своевременный обмолот льна; на 
1 марта еще не обмолочено льна с пло
щади 7 гектаров. Поэтому колхоз п полу
чил только по 4 центнера льносемян с 
гектара.

Плохо в колхозе организована об
работка льна. Только поэтому сдано го 
сударству льноволокна 141 центнер, или 
92 процента к  плану. Плохо организо
ван в колхозе откорм свиней. В 1954 го
ду здесь продано поросят весом в 10 - —Г> 
килограммов 822 головы. Только на этом 
колхоз потерял доходов более 500 тысяч 
рублей.

Эти два колхоза расположены по-со- 
седству. Колхоз имени Кирова имеет все 
В03.М0ЖЦ0СТВ получать дохода 4,5— 5 мил
лионов рублей в год, но в истекше.м дн 
этого не добился и только потому, что не 
использовал всо внутренние резервы хо
зяйства.

Л вообще нам надо полнее использовать 
резервы для повышения льноводства. Не
обходимо всемерно расширять посевы 
льна, серьезно улучшить использование 
льномолотилок и льнообрабатывающих аг
регатов.

Назрела необходимость строить льноза
вод на территорпп района, но областные 
организации этот вопрос не решают.

1Много резервов не используется у нас 
для подъе.ча животноводства, особенно в 
повышении продуктивности скота. Дохо
ды колхозов от молочно-товарных ферм 
в 1954 году возросли против 1953 года 
только на 900 тысяч рублей. В колхозе 
имени Буденного они даже уменьшились 
на 56 тысяч рублей. Не выросли доходы 
от животноводства и в ряде других кол
хозов.

В колхозах еще мало коров в общем 
стаде, улоп низкие. В 1954 году надоено 
на фуражную корову в среднем по району 
только 1.200 литров. Сейчас в районе раз
вернулось широкое социалистическое со- 
ревновачпе за повышение надоя молока. 
Доярки борются за получение 1.600 —  
1.800 килограммов молока от каждой ко
ровы в год, э за зиму —  800-— 1.000 ки- 
логра>шов, и многие успешно эту задачу 
выполняют.

Особенно неудовлетворительно у  нас ор
ганизован откорм свиней. В районе сло
жилась неправильная практика широкой 
продажи е Ферм поросят. В 1954 году 
колхозы распродали 5.756 поросят в ме
сячном и двухмесячном возрасте.

Сейчас в районе, по инициативе работ
ников свинофермы колхоза имени Микоя
на, развернулось социалистическое сорев
нование за резкое увеличение откорма 
свиней. Поставлена задача откормить п 
получить за год не менее тонны свини
ны на каждую свиноматку. Такая возмож
ность у  колхозов есть, и работники 
свиноферм этого добьютс-я. Если в 1954 
году доходы колхозов от свиноферм уве
личились только на 700 тысяч рублей и 
достиг.тп 1.870 тысяч, то прп улучшении 
откорма свиней уже в текущем году кол
хозы от свиноферм могут получить дохо
дов в Т1)и —  четыре раза больше.

Мы ясно понимаем, что для этого тре
буется значительно улучшить строитель
ство в колхозах. Поэтому райком партии 
и райисполком принимают сейчас все ме
ры к усилению строительства.

Галкинская МТС с начала зимы из 
свободных - от ремонта механизаторов 

:скомплектовала несколько строительных 
бригад. Такая же работа проводится в 
зоне Ключевской МТС.

Узким местом в районе является кор
мовая база для животноводства. Достиг
нутый ныне уровень производства п за
готовки кормов не может удовлетворить 
потребности общественного животновод
ства. Чтобы разрешить эту задачу, М!Д 
наметили и готовимся в текущем году 
произвести посев трав а кормовых куль
тур на площади 9 тысяч гектаров. Глав
ное внима1ше уделяется посеву кукурузы . 
В текущем году мы планируем посеять 
кукурузы  тысячу гектаров, а в ближай
шие четыре— пять лет довсста посев ее до
3— 4 тысяч гектаров. Это позволит пам 
обеспечить в достатке скот грубыми, 
концентрнрованны.ми п сочными кормами.

Январский Пленум ЦК КПСС поставил 
перед нами большие задачи по увеличе
нию производства продуктов животновод
ства. Эти задачи воспрпияты трудящими
ся района как  боевая программа дейст
вии.

Мы должны по-деловому вскрыть и ис
пользовать богатые внутренние резервы 
МТС и колхозов для успешного выполне
ния стоящих перед нами задач.

На московском заводе «Изолнт» изго
товляются цилиндры из бакелизирован- 
ной бумаги, служащие для изоляции об
моток высоковольтных силовых тран
сформаторов, и цилиндры для каркасов 
вводов на 400.000 вольт, предназначен
ных для Куйбышевской гидроэлектро
станции. Этот ответственный заказ вы
полняют высококвалифицированные ма
стера завода.

На снимке; сборщик М. Н. Ковалев, 
выполняющий две нормы в смену, про
сматривает изоляционный цилиндр. 
С п р ^  — изоляционный каркас для 
высоковольтных вводов.

(Фотохроника ТАСС).

Совещание рационализаторов 
и изобретателей гор. Тонсна

9 марта в клубе областного совета 
профсоюзов состоялось совещание рацио
нализаторов и изобретателей промышлен
ных предприятии гор. Томска, посвящен
ное итога.у рационализаторской работы за 
1954 год и задачам в 1955 году. Док
лад по этому вопросу сделал председатель 
облсовпроФа тов. Шеляков.

В прениях выступили тов. Лезин —  
рационализатор электромеханического за
вода, тов. Карымов —  |рационализатор за
вода «Томкабель». тов. Сорокин —  рацио
нализатор завода «Сибэлсктромотор», тов. 
Головастиков —  рационализатор подшип
никового завода, тов. Котлярскип —  
главный инженер завода резиновой обуви, 
тов. Шкредов —  'рационализатор каран
дашной фабрики и другие. Они рассказа
ли о достигнутых результатах, сообщили 
над чем работают, критиковали недостатки 
в рационализаторской работе.

Участники совещания приняли поста
новление, в котором намечены мероприя
тия но улучшению 1)аботы с рационализа
торами и изобретателями.

12  рацпонадизаторам, которым презили. 
ум облсовпрофа присвоил звание «луч- 
ншй рационализатор Томской области», 
были вручены почетные грамоты облсов
профа. Среди них— тт. Лезин (алектропе- 
ханический завод), Сорокин (завод «Сиб- 
электромотор»), Карымов (завод «Томка
бель). Фплипченко (манометровый завод). 
Головастиков (подшипниковый завод) и 
другие.

20 лучшим рационализаторам, отлнчив- 
шимс-я в этой работе, также были вру
чены почетные грамоты облсовпрофа.

1 .300 кубометров 
пиломатериилов сверх плана

Кетский лесозавод, досрочно вы по л н и в  
двухмесячное зада'Нне по выпуску пило
материалов, дал госудаш'.тву 1 .-Т00 кубо
метров пиломатериалов сверх плана.

Коллектив цеха лесопиления держит 
первенство в соревновании цехов завода. 
Хороших производственных показателей 
добились рамщики тт. Мжельскпй. Цпли- 
кин, Кофанов, обрезчик тов. Еванов и 
другие. Они систематически выполняют 
задания на 120 —  130 процентов.

К советско-^руминским 
торговым отношениям

В рмультатв успешно закончившихся 
переговоров 9 марта сего года в Москве 
подписан Протокол о взаимных поставках 
товаров Союза ССР и Р^тсынской Народ
ной Реотублики в 1955 году.

В соответствии с Протоколом Совет
ский Союз будет поставлять в Румынию 
промышленное оборудование, автомобили, 
тракторы, комбайны, прокат черных ме
таллов, цветные металлы, железную ру
ду, хлопок и другие товары, необходимые 
для народного хозяйства Румынии:.

Руиьгаская Народная Республгка будет 
поставлять в СССР нефтепродукты, лесо
материалы, рыболовные суда, баржи и 
другие товары, которые Румыния постав
ляла в СССР н  в прошлые годы.

Протокол полшеали: с Советской сто
роны —  Первый Заместитель Министра 
внешней торговли С. А. Борисов, с Ру
мынской стороны —  Министр внешней 
торговли М. Попеску.

Тракторы готоЕы к  выходу в поле
Механизаторы нашей МТС из года в год 

повышают выработку на трактор. Напри
мер. в 1952 году на каждый 15-сильный 
трактор было выработано 460 гектаров, в 
1953 году —  544 гектара и в прошлом 
году —  630 гектаров. МТС в 1954 году 
выполнила план тракторных работ на 
106,7 процента. Но мы могли бы сделать 
значительно больше, если бы до миниму
ма сократили простои тракторов. Простои 
машин по техническим неисправностям 
все еще очень велики и за истекший год 
составили 2.900 тракторосмен.

Готовясь к  весенне-летним полевым ра
ботай, механизаторы поставили перед со
бой задачу обеспечить досрочное и высо
кокачественное выполнение плана ремонт
ных работ с таким расчетом, чтобы во 
рремя полевых работ не допускать просто
ев машин.

Подготовку к  проведению осеш1е-зи>ше- 
го р^о нта  тракторов и сельхозмашин кол
лектив МТС начал еще в то время, когда 
все машины работали в поле. Заранее бы
ли приведены в порядок мастерские, ста
ночное оборудоваугае, испытательные 
стенды и приборы. К  началу ремонта МТС 
получила передвижную электростанцию, 
что дало возможность усилить энергетиче
скую базу. Получен был также новый го- 
карно-винторезный станок.

Заранее была разработана схема ремон
та тракторов узловым методом согласно 
типовай технологии. Было создано 19 уз
лов на ремонте тракторов и пять узлов —  
по ремонту сельхозмашин.

На каждый узел поставили опытных 
механизаторов, преимущественно бригади
ров тракторных бригад. На наиболее от
ветственные узлы ставили механиков. 
Так, узел по ремонту двигателей возглав
лял механик тов. В. Косцшкнн, по ремон- 
ту шасси и механизма иередачи —  тов. 
П. Панов.

Узловым методом мы ремонтируем трак
торы четвертый год, и большинство меха
низаторов хорошо овладело смежными спе
циальностями. Сообразно с этим мы рас
пределяем людей по узлам ремонта. У нас 
есть немало механизаторов, которые еже
годно работают на одном и том же узле. 
Например, трактористы тт, П. Расщепкин, 
К. Русинов. П. Дииков, С. Григорьев, ов
ладев специальностью слесаря, во время 
ремонта выполняют слесарные работы, да
ют дневную выработку 135— 200 процея- 
гов нормы при хорошем качестве.

Мы добивались, чтобы каждый колл''к- 
тнв узла выполнял дневное задание. Все 
узлы работали по четко составленному 
графику. Контроль выполнял диспетчер.

В случае срыва графика руководство 
мастерской принимало срочные меры к

устранению недостатков. Мы почтя не 
имели случаев, когда бы рабочие какого- 
либо у*зла не выполнили установленное 
графиком задание.

В этом году заметно возросла производи
тельность груда. Многие рабочие система
тически давали по полторы •—  две и бо
лее норм. Например, токари тов. А. Пету
хов и А. Егоров систематически выраба
тывали по 250— 300 процентов нормы.

Все это позволило МТС досрочно завер
шить ремонт тракторов. Большую роль в 
этом сыграло и бережное отношение трак
тористов к  сохранению машин во время 
полевых работ. Многие механизаторы до
ставили машины на усадьбу в хорошем 
техническом состоянии. Например, тракто
ристы тт. Кондратенко, Лебзак на тракто. 
ре ДТ-54 выработали за сезон 2.611 гек
таров и сэкономили 3.300 килограммов 
горючего, а всего они на этой машине без 
капитального ремонта выработали более
5.000 гектаров. Нынче этот трактор про
шел только текущий ремонт.

Трактористы тт. Гуков. Щеголев, Звер- 
буль, Тихомиров. Григорьев. Лосев я дру
гие добивались высокой выработки, суме- 
,ди хорошо сохранить машины. Ремонт нх 
машин был проведен быстро и не потреба, 
вал больших затрат средств.

Начиная осенне-зимний ремонт, механи
заторы поставило перед собой задачу от
ремонтировать машины так, чтобы они не 
нодводили в борозде. Качество ремонтных 
работ было выдвинуто на первый план. 
Ни одна деталь не ставилась на узел без 
тщательной проверки ее годности. Собран
ные узлы обязательно проверялись. На- 
пгшмер, все двигатели мы испытали на 
стендах холодной и горячей приработки. 
Притирка и регулировка клапанов двига
телей проводилась на специальном станке. 
Произведено испытание масляных насосов 
у  тракторов ДТ-54 на расход гсфючего, 
словом, каждый узел прошел тщательную 
проверку. За качество отремонтированных 
машин мы спокойны. Уверены, что в бо
розде они нас не подведет.

Несколько хуже обстоит дело с подго
товкой в севу прицепного инвентаря. Ег^ 
ремонт затянулся из-за недостатка поме
щения. Мастерская у  нас маленькая, при 
всем желаний там было невозможно одно
временно ремонтировать тракторы и при
цепные орудия. Сейчас ¡ремонт прицепных 
машин ведется полным ходом. В скором 
времени мы его закончим.

Коллектив МТС полон решимости прове
сти весенний сев в лучпше агротехниче, 
ские сроки, добиться высокопроизводи
тельного использования всех машин на 
посевных работах.

А. РУСИНОВ.
главный инженер Митрофановской МТС 

Асиновского района.
-□ а

Механизаторы овладевают новыми профессиями
Механгоаторы Громышевской МТС Зы

рянского района овладевают двумя •—  
тремя специальностями. Летом они водят 
тракторы, управляют комбайнами, а зи
мой ремонтируют ыашшш, работают то
карями, слесарями, кузнецами, монтаж- 
нлкама. Комбайнер Александра Ш курато-

ва сейчас работает токарем, тов. Дмят- 
рпев овладел специальностью куаарца, 
бригадиры тракторных бригад тт. Перме- 
иов, Савенков, Буэнецов овладели спе
циальностью слесарей. По две — • три 
спепиальнссти имеют механизаторы 
тт. Лактионов. Потапов, Истомин, Тормин, 
Рохькин и  другие.

В стороне от нужд колхозного производотва
По  с л е д а м  о д н о й  с т а т ь и

«В отрыве от нужд колхозного ттроизвод- 
ства» —  под таким заголовком 30 сен
тября 1953 гола в нашей газете была 
опуб-тикована статья о работе Томской зо
нальной льноводческой опытной станции.

В вей отмечалось, что станция продела
ла некоторую работу по селекции и агро
технике льна.

В то же время в статье говорилось, 
что станция не справляется с задачами, 
которые стоят перед научным учрежде
нием, отвечаюшим за развитие льновод
ства во всей Западной Сибири. За 17 
лет своего сушествования ее работники 
не вывели ни одного нового сорта 
льна-долгунца, который можно было бы 
внедрить в производство. Совершенно не
достаточное внимание, отмечалось в статье, 
уделяет станция важнейшему разделу сво
ей работы —  селекции и семеноводству 
трав.

Статья указывала на запущенность экс
периментального хозяйства станции, ан
тинаучную методику в постановке ряда 
опытов и т. д.

Как встретили на зональной станции 
критическое выступление газеты? По сути 
дела, в штыки. На заседании научно-тех
нического совета директор станции тов. 
Вилесов отказался признать недостатки, 
указанные в статье.

Научно-технический совет станции от
верг большинство критических замечаний, 
сделанных в статье. Правда, это нс поме
шало сотрудникам станции во главе с тов. 
Г.йлесовым не позже чем через три недели 
на заседании в областном управлении сель
ского хозяйства признать, что недостатки, 
отмеченные в статье, имеют место в рабо
те станции.

Но это признание было чисто формаль
ным, никаких практических выводов из 
него не последовало.

За полтора года на станции мало что 
изменилось. Здесь попрежнвму живут вче

рашним днем, попрежнему далеки от на
сущных нужд производства.

НА УЗКИХ ДЕЛЯНКАХ
В ежегодных планах научно-исследова

тельских работ станции есть специальный 
раздел; «План внедрения научных дости
жений в производство». Например, в пла
не на 1954 год было предусмотрено в пер
вую очередь внедрить в колхозах обла
сти углубление пахотного слоя дерново- 
подзолистых почв. В графе «Метод внедре
ния» указывались следующие мероприя- 
тпя: опубликовать статьи в газетах, со
ставить и выслать листовки главным и 
участковым агрономам МТС, написать и 
выслать письма руководителям МТС, про
вести совещания агрономов МТС.

Было ли это сделано? Статьи в газетах 
так и не появились, совещания не были 
проведены. Что же остается? «Составить», 
«написать», «выслать» —  вот и все. Ос
талась бумажная связь с руководителями 
машинно-тракторных станций.

К  чему приводит такое «руководство на 
расстоянии», достаточно ярко демонстри
рует история с чаинским льном. В Сибири 
местные льны были утеряны в связи с за
меной их селекционными. Остался один 
чаинский. который имеет большую цен
ность для п 1)актическоп селекции, как мо
розоустойчивый и высокоурожайный по 
семенам. В 1953 году станция послала 12 
центнеров этого слрта на его родину, к 
колхоз имени Молотова, Чаииского района. 
Послали а успокоились. Когда л;е в конце 
лета рошилп, ка к  это было предусмотрено 
планом, «оказать колхозу научно-агроно- 
■мическую помощь путем непосредственно
го выезда научного сотрудника в колхоз», 
то выяснилось, что помощь уже не нуж
на. Прибывший на место научный сотруд
ник станции тов. Кондаков., не нашел 
среди льняных массивов участка, засеян
ного чаинским сортом. Оказалось, что аг
рономы не помнят, где его посеяли...

В Томской области имеются две льпо- 
семстанций —  Асиновская и Кривошеип- 
ская. Если с Асиновской сотрудники зо
нальной станции еше поддерживают дело
вые отношения, то Кривошеинская —  вне 
поля их зрения (^трулников станции ред
ко можно встретить в колхозах, район их 
выездов неширик —  это не более 7 —  10 
ближайших колхозов, tío и тут помощь, 
оказываемая станцией, сводится в боль
шинстве случаев в элементарному «шефст
ву».

—  Нас. мало, мы при всем желании не 
можем объехать всю Томскую область, тем 
более всю Западную Сибирь, —  говорят 
сотрудники станции.

.Этого никто и не требует. Но существу
ют же и иные фор?л.1 связи с производст
вом, кроме писем, ппст1)укций и команди
ровок. Это прежде всего объединение во
круг станции широкого твсрчсскаго акти
ва передовых лышвпдов-практикоп.

А таких людей в колхозах одной только 
Томской области за эти годы выросло не
мало. Станции есть на кого опереться в 
своей работе, есть кому доверить самые 
сложные опыты. И. А. Олегов из колхоза 
«Победа», О Е. Логунов из колхоза имени 
Хрущева, Асиновского района, —  это на
стоящие мастера, настоящие энтузиасты 
льноводства! Звеньевые-льноводы В. Сар- 
таков из Бакчарского района, Л. Докина и 
А. .Маринина из Пышкипо-Троицкого рай
она, А. Прудникова и М Волкова из Крн- 
вошеинскпго района, —  какие это забот
ливые и восприимчивые ко всему новому 
люди! А между тем, со многими из них ра
ботники зональной станции даже не зна
комы.

У колхозных передовиков сотрудникам 
станции не грех и поучиться. В 1954 го
ду колхозники звена тов. Докиной из ар
тели «Путь Октября», Пышкино-Троицко- 
го района, собрали на площади 15 гекта
ров по 13 центнеров льносемян с гскта-

ра, а члены эвена тов. Марининой пз 
того же колхоза —  с площади 25 гекта
ров— по 1 1  центнеров льносемян с гекта
ра, тогда как на небольших участках 
станции урожай не превышает 6— 8 
центнеров с ’ гектара.

Свои особые агротехнические приемы 
применяет С. Е. Логунов: в колхозе им. 
Лысенко. Асиновского района, практикуют 
свой способ мочки льна; в Каргаске, где 
лен только начинает внедряться по-осо
бенному, с учетом условий ееве]>ного рай
она, расстилают его: в сельхозартели «Се
верное сияние» колхозники построили 
льносушилку нового типа, значительно ' 
сокращающую сроки суш ки; в колхо.шх 
зоны Митрофановской МТС уже в течение 
ряда лет прпменяегся сконструированный 
механизаторами агрегат из 2 -х молоти
лок —  льняной и зерновой, в несколько 
раз увеличивающий производительность 
труда при обмолоте льна.

Научные работники зональной стан 
цин не знают и нс изучают опыт луч
ших льноводов области, забывая о том, 
что никакая наука не может существо
вать без изучения и обобщения передово
го опыта.

Года два пазад на станции собрались из
дать ряд брошюр с обобщением опыта луч
ших льноводов Сибпри. Обралй часть ма
териала. но до конца работу ие довели и 
броппор не издали...

Будучи оторванной от практических за
просов жизни, научно-исследовательская 
работа станции, естественно, не получила 
должного развития.

Большинство работ научных сотрудни
ков станции пока еще рано внедрять в 
производство: опыты еще не дали желае
мых результатов, выводы еще мало досто
верны. ClianUHU попрежнему не присвоено 
авторство пп одного сорта льна или клеве
ра. Сотрудники отдела селекции не ставят 
себе определенной цели в работе и ограни
чиваются тем, что ведут массовое скрещи
вание В результате накоплен ценный се
лекционный материал, но не больше.

Свыше 15 лет работает агротехниче
ский отдел станции над систэмой удобре
ний под лен. Педашш состоялось заседание

научно-технического совета станции, на 
котором заведующая отделом агротехники 
тов. Воробьева рассказала о результатах 
своей работы. Проведенные ею опыты под
твердили, что внесение органических в ми
неральных удобрений повышает урожай 
льна. Однако эти выводы пока являются 
достоянием станции и не нашли широкого 
применения в колхозном производстве.

Подробно рассказав о внесении под лен 
бактериальных удобрений и переходя к  
выводам, другой докладчик тов. Вилесов 
самокритично заявил:

—  Начал я за здравие, а кончаю за 
упокой...

И он подвел итог: применение бактери
альных удобрений под лея в большинстве 
случаев невыгодно, вместо прибавки уро
жая они часто дают снижение.

Насколько же обоснован этот вывод?
Сам тов. Вилесов оговаривается, что в 

опытах, проводимых станцией по внесению 
бактериальных удобрений, много случай
ностей. считать опыты вполне достоверны
ми невозможно.

По словам тов. Вилесова одна из 
причин непригодности азотобактерина и 
фосфоробактерина под лен объясняется 
большим, «сверхдостаточным» количест
вом азота и фосфора в почве. Но в какой 
почве? Оказывается, речь идет топько об 
опытных участках станцил. Но можно ли 
быть утзеренным, что почвы Туган- 
ского, Бакчарского, Каргасокского, Пыш- 
кино-Троидкого районов так же богаты 
азотом и фосфором?

В течение многих лет сотрудники стан
ции пользовались при постановке опытов 
порочной немичуринскон методикой.

—  Пс вина станции в том, что приме
нялась порочная методика. —  говорил 
тов. Вилесов в одном из своих выступле
ний. —  Станция не могла п не имела 
права измышлять свою методику, станция 
всегда строго придерживалась методики, 
которая рекомендовалась наукой того вре
мени и утверждалась институтом льна.

Но с каких пор молчалииское правило—  
«как можно сметь свое суждение 
пмрт!.?» —  стало образцом для советского 
ученого, с каких пор безиницпагивность н

догматизм в науке стали выдаваться за 
положительные качества? Разве кто-ви- 
оудь, когда-нибудь мешал советскому на
учному учреждению искать свои самостоя
тельные методы, самостоятельные пути! 
Известно, что без пересмотра устаревших 
догм, без движения вперед, без творческих 
псканий нет науки.

В своем выступлении тов. Вцлвсов оп
равдывал и беспомощность некоторых 
научных сотрудников станции и сомни
тельную ценность ряда ведущихся на 
станции экспериментальных работ. Забве
ние нужд производства работника стан
ции прикрывают заявлением о том, что 
«в науке нельзя все сводить к  утилитар
ным целям»...

Пора зональной станции в своей жссле- 
довательской работе приходить к  опреде. 
ленным, научно обоснованным выводам, 
дающим колхозам новое оружие в борьбе 
за урожай, пора пускать в производство 
новые сорта льна я клевера, пора выхо
дить с узких делянок станции на простор 
колхозных полей.

ПОДСОБНОЕ ИЛИ ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬ
НОЕ?..

У Томской зональной станции есть все- 
во.зможносп! экспериментировать на боль
ших площадях даже в пределах самой 
станции. Для этих целей предназначено 
подсобно-экспериментальное хозяйство. К 
сожалению, его название не соответствует 
его сущности: хозяйство по существу яв- 
ляетсл подсобным, мало связанным с науч
но-исследовательской работой. Эксперимен
тальные задания выполняются формально, 
во вторую очередь. Выполнение этих зада
ний отдано на откуп агроному , подсобно- 
э кс п ш 1монтальнот хозяйства тов. Смоко- 
тиной —  работнику, не имеющему ни до
статочной теоретической подготовки, ни 
большого практического опыта.

Вот как, например, ставился здесь ощ>1т  
пп использованию под лен двоеного и не- 
двоеного пара, Цель опыта —  показать, 
какую выгоду дает двойка пара. Подгото
вили два поля: но на участке с двоеным 
паром внесли значительное ¡мличество на- 
воза, а на другом поло удобрений н “ при
меняли. Человеку, мало осведомленному в
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Шире внедрять передовЬю 
методы вЫращивания овощей

Из опыта работы овощеводческой бригады 
Томского района

в  минувшем сельевошяйстввндам году [заполнял! землей, но
ОТ реализации овощей в кассу нашего 
колхоза поступило около полузшллиона 
рублей.

Наш колхоз выращивает капусту, по
мидоры, огурцы, лук, морковь, свеклу, 
редис. Ведущей культурой в овощном хо
зяйстве является капуста. В прошлом го
ду она занимала площадь более, чем 19 
гектаров. Средний урожай составил 322 
центнера с гектара, а на отдельных уча
стках —- 400 и более центнеров.

Возделыванием овощей мы занимаемся 
иного лет подряд. Каждый из нас хорошо 
знает, ка к  садить овощные культуры и 
ухаживать за ними, какие, когда и как 
вносить удобрения в почву. Особенно це
ним мы местные удобрения и стараемся 
заготовить их как  можно больше. Сейчас 
на вывозке навоза ежедневно заняты че
тыре подводы.

Площадь посева огородных культур 
расширяется с каждым годом. В 1952 го- 
ду под ними было занято 30 гектаров, в 
следующем году —  36, а прошлой весной 
засадили овощами 46 гектаров.

Подучать высокие урожаи овощей нам 
помогают передовые способы выращива
ния рассады в торфоперегнойных горшоч
ках, квадратный и квадратно-гнездовой 
способы посадки ее в открытый гр^шт. В 
прошлом году мы впервые применп.ти эти 
способы п получили более высокий уро
жай.

Расскажу, ка к  мы выращиваем капуст
ную рассаду в торфоперегнойных гор
шочках и производим посадку ее квадрат
ным способом.

Для приготовления питательной смеси 
берем семь с половиной частей торфа, 
две части дерновой земли, пять процен
тов коровяка. Кроме того, на тонну такой 
смеси вносим минеральных удобрений: 
аммиачной селитры 150 граммов, хло
ристого кадия 200 п суперфосфата 170 
граммов.

Торф и дерновую землю предварительно 
размельчаем и просеиваем через решето, 
а коровяк и минеральные удобрения раз
водим водой. После перемешивания влаж
ность питательной смеси доводится' до 
60 процентов.

Изготовленные горшочки складываем в 
холодные помещения и замораживаем их. 
Церед севом горшочки доставляем к  пар
никам в мерзлом виде и сверху накрываем 
их соломенными матами. Таким образом, 
горшочки лучше сохраняются н отхода их 
почти не бывает.

Навоз, сложенный в большие кучи  око. 
ло парников, в прошлом году начали раз
жигать 18 марта, а через пять дней кот
лованы парников набили разогретым на
возом, при этом толщина слоя не превы
шала 70 сантиметров. Когда навоз в пар
никах полностью разогрелся, поверх на
сыпали черноземной земли толщиной в 
семь сантиметров. А когда температура 
почвы поднялась до 15 градусов, в пар
ники поставпли торфопеоегнойнче гор
шочки. Пространство между горшочками

так, чтооы сохра
нить имеющиеся в них отверстия.

Посев семян капусты производили в 
начале апреля только в теплые горшочки 
ручным способом, садили по два семечка 
в каждый горшочек. Семена заделывалп 
той же смесью. При посадке производили 
поливку из расчета 5 литров воды на од
ну парниковую раму.

Всходы капусты появились на 4— 5 
день. Поливали рассаду но мере надобно
сти через 2— 3 дня. Высадку рассады в 
открытый грунт начали через 30 дней 
со дня высева семян.

Капусту, помидоры мы садили квадрат
ным способом. Перед посадкой поле раз- 
маркеровали с расстоянием между гнезда
ми 70 на 70 сантиметров. Глубина про
дольных борозд 12— 14 сантиметров, по
перечных 8 —  10 сантиметров. Посадка 
рассады капусты и помидоров производи
лась вручную, так как в обслуживающей 
наш колхоз Томской МТС расеадочно-поса- 
дочных машин в прошлом году не было.

В конце июня провели первую пропол
ку , а в конце июля растения окучил« 
конным окучником. В начале августа по
севы помидоров и капусты пропололи 
вторично- Ранняя вспашка почвы с после
дующим боронованием явилась верным 
средством борьбы с сорняками. Троекрат
ная прополка была проведена только па 
полях посадки ранней капусты.

Хороший уход за посевами обеспечил 
урожай значительно выше, чем в 1953 
году. Капу’сты с каждого гектара собрали 
на 12 2  центнера больше, чем было наме
чено планом. Огурцы, выращенные в тор
фоперегнойных горшочках ц в теплич
ных условиях, далп урожай по 16,6 ки 
лограмма с каждой парниковой рамы при 
плане в 1 2  килограммов, причем созрели 
они на 10  суток раньше, чем при выра
щивании рассады обычным способом.

Анализируя итоги работы за прошлый 
год, я должен сказать, что в работе на
шей бригады очень много недостатков. В 
прошлом году мы изготовили только 100 
тысяч торфоперегнойных горшочков, а 
надо было их изготовить гораздо больше, 
так, чтобы всю капусту, помядофы и неко
торые другие овощи посадить только в 
торфоперегнойных горшочках. Этого мы нс 
сумели сделать. Неудовлетворительно был 
организован н  уход за посевами. Рассада 
помидоров была выращена в тор
фоперегнойных горшочках, однако урожай 
из:за недостаточного ухода за ней собран 
низкий.

Урожай остальных культур —  свеклы, 
моркови по сравнению е предыдущим го
дом значительно возрос, но он мог быть 
значительно выше. Дело в том, что в 
Томской МТС не было овощной сеялки и 
семена свеклы и моркови высевались кон
ной сеялкой. Уход за этими культурами 
тоже проводился плохо. Но там, где было 
проведено три прополки, урожай намного 
превысил плановый.

Многие недостатки объясняются, прежде 
всего, очень низким уровнем механизации

колхоза „I Мая",

возделывания овощных культур со сторо 
ны Томской МТС. Очень много работ мы 
делаем вручную. Трактор «ХТЗ-7» был 
доставлен в колхоз уже после того, как 
сев овощей закончился, а прицепные г. 
нему орудия —  окучник, овощная сеял
ка поступили и того позже.

Томская МТС должна в этом году по- 
настоящему взяться за механизацию воз
делывания овощных культур.

Много недостатков в работе самой ово
щеводческой бригады и руководстве ею 
со стороны правления колхоза. В бригаде 
54 человека. Но постоянной она числится 
только на бумаге. Председатель правления 
колхоза тов. Мошкович часто использует 
членов бригады не по назначению, при 
атом действует через голову бригадира.

Во время сева н в период ухода за по
севами руководители колхоза изредка на
ведываются в бригаду, а ка к  наступит 
уборка —  самый ответственный период 
в ¡работе овощеводческой бригады, —  тог
да у нас никого не встретишь —  ни пред
седателя артели, ни агронома.

Правление нарушает принцип мате
риальной заинтересованности колхозников 
в развитии овощеводства. Денежные аван
сы выдаются неаккуратно.

Не решаются правлением артели н та
кие коренные вопросы развития овощевод
ства, ка к  освоение введенного в колхозе 
севооборота. Ноля севооборота от кустар
ников не расчищаются, не осушаются. 
Фактически пахотоспоеобной земли в гра
ницах полей севооборота значится меньше, 
чем на бумаге. План перехода к  освоению 
севооборота не выполняется, откладывает
ся из года в год.

Работнпкп овощеводческой бригады не 
страшатся трудностей и не собираются ос
танавливаться на .достигнутом. Мы хотим, 
чтобы наше овощеводство развивалось 
быстрее, вскрываем неиспользованные ре
зервы и мобилизуем свои силы на лучшее 
их использование.

1955 год для нас будет годом широкого 
внедрения передовых методов работы в 
овощеводстве. Сейчас мы готовимся к  се
ву: вывозим навоз на ноля, изготовляем 
торфоперегнойные горшочки. По плану 
мы должны изготовить 200 тысяч горшоч
ков, но думаем эту цифру на:^гаого пере
крыть. Правление закупило 150 пентне- 
ров.минеральных удобрений и организова
ло Н.Т вывозку. Колхоз полностью обеспе
чен собственными семенами всех овощных 
культур. Сортовые семена хранятоя в на
дежном помещении. В теплице устанавли
вается паровое отопление.

Овощеводство нашего колхоза в настоя
щем году должно быть поставлено образцо
во, стать еще более доходным. Добиться 
этого можно, борясь за повышение уро
жайности всех овощных культур. К  этому 
сейчас и направлены все наши усилия.

А. ВАГИН,
бригадир овощеводческой бригады колхоза 

«1 Мая», Томского района.
-itm m m uim m im —

Ремонт катеров 
закончен досрочно

Коллектив мотофлота Асиновской 
сплавной конторы, повысив производи
тельность труда в среднем до 135 процен
тов нормы, досрочно закончил ремонт ка
теров, мотолодок, такелажа и сплавных 
сооружений. Особенно успешно трудились 
на ремонте бригады механизаторов, руко
водимые тт. Игнатовым и Сартаковым. 
Они ежедневно выполняли сменные зада
ния на ремонте на 150— 170 процентов.

Освоение новых водоемов
Рыбаки Еаргасокского района ежегодно 

осваивают новые водоемы. В начале фев
раля инструктор лова Каргаоокской мо
торно-рыболовецкой станции тов. Пше
ничников обследовал озера в Тымской 
тайге и обнаружил в них много рыбы. 
На эти водоемы выехали рыбаки колхоза 
имени Сталина и добывают там рыбу 
ставными сетями.

Тов. Пшеничников обследовал также 
большое озеро в районе поселка Киндал. 
Облов этого водоема бу.дут вести рыбаки 
колхоза имени Свердлова.

Рыбаки тт. Грибов, Чертков осваивают 
таежное озеро Нюрудьдо, которое вахо- 
дитсл более, чем в 500 километрах от 
районного центра.

Звено рыб<аков из артели имени Куту
зова на днях выезжает на таежный уча
сток. расположенный почти за 100  ки 
лометров от ближайшего населенного 
пункта. Водоемы там никогда не облав
ливались.

Дирекция моторно-рыболовецкой стан
ции заключает .договоры с колхозами на 
производство мелиоративных работ.

вопросах агротехники, и то достаточно 
ясна абсурдность такой методикп. Что же 
дало прибавку урожая —  двойка пара 
или большая доза удобрений? Неиэвестно,

Эта методическая ошибка вскрылась 
совсем недавно на последнем заседании 
ученого совета станции во время доклада 
тов, Смокотиной о работе подсобно-экспе
риментального хозяйства за 1954 год Ока
залось. что заведующая отделом агротехни
ки  тов. Воробьева в течение лета не по
интересовалась, ка к  ведет опыты молодой 
агроном Смокотина. Другой опытный ра
ботник станции, заведующий отделом се
лекции, тов. Кондаков на засе-тании, что 
называется, «глаза раскрыл». Он был уве
рен, что «оба поля унавожены...».

Неудовлетворительными оказались и 
итоги других опытов, поставленных на по
лях экспериментального хозяйства стан
ции. Преподаватель кафедры ботаники пе
дагогического института тов Романова в 
течение нескольких лег работает над очень 
интересной темой —  внедрением однолет
него люпина в Томской области.

Опыты на маленьких участках дали 
тов. Романовой хорошие результаты. Но 
ведь этого мало, и кафедра ботаники ре
шила посеять люпин на 1 гектаре подсоб
но-экспериментального хозяйства зональ
ной станции. Вначале все шло хорошо —  
но предварительным прогнозам люпин дол
жен был дать неплохой урожай. Но ре
зультаты оказались неожиданными и пла
чевными: люпин не убрали в срок, и он 
осыпался.

Так же безответственно отнеслись на 
станции и к  проведению опыта по ис
пользованию занятых н не занятых па
ров. Оба участка были скошены «под 
гребенку», а урожай с того и другого 
участка был смешан.

Неудавшиеся опыты, принесшие нема
лые убытки, неполноценные выводы из 
них —  результат халатного отношения к  
ним со стороны руководителей станции. 
Ни зимой, ни ранней весной никто не по
заботился о составлении подробного плана 
работы подсобно-аксперичентального хо
зяйства. 11 только, когда на полях хозян-

ства пплнъгч ходом развертывались посев
ные работы, директор станции тов. Вилесов 
подписал приказ о закладке опытов. На
спех были выделены участки, наспех про
изведен сев. Каково начало —  таковы и 
итоги...

Хозяйство станции ведется примитив
но. Новейших машин здесь не увидлпгь. 
Если, например, колхозы области с 1954 
году сажали картофель квадратно-гнездо
вым способом, то на полях подсобпо-экс- 
пер1гментального хозяйства она посажена 
обычным способом.

Тов. Вилесов с большим трудом и под 
большим нажимом согласился применить в 
хозяйстве станции обработку почвы по ме
тоду колхозного ученого Т. С. Мальцева. Л 
согласившись, оп ничего не сделал для 
того, чтобы провести осенние подготови
тельные работы.

НЕСЛАЖЕННО, НЕЦЕЛЕУСТРЕМЛЕННО
Зональная льноводческая станция —  

это целый поселок в семи километрах от 
Томска. Здесь трудится в полеводстве, ж и 
вотноводстве, на гтроительстпр много ра
бочих. Если спросить кого-нибудь из этих 
рядовых работников станции, знает лн он 
.задачи коллектива, членом которого он 
является, он едва ли толково ответит на 
этот вопрос.

—  Мы мало знаем о целях п задачах 
Томской зональной станции, —  говорит 
комбайнер станции тов. Гаврилов. —  Мо
ня обвиняют в том, что я скосил подряд 
опытные поля с занятым и незанятым 
паром. А я даже не знал, что здесь зало
жен опыт, меня никто об этом но преду
предил. Так и работаем: научные сот[)уд- 
ники сами по себе, мы сами по себе...

На станции совершенно нс ведется по
литико-воспитательная и культурно-мас
совая работа не организована партийная 
учеба коммунистов. Постановления партии 
и правительства, посвященные вопросам 
развития сельского хозяйства страны, об- 
суждаютея здесь формально, с большим за
позданием.

В штате станции —  7 научных сотруд

ников. Казалось бы. эта небольшая группа 
могла бы работать слаженно, но и тут 
разнобой. Партийная организация за все 
время существования станции ни разу не 
обсуждала вопрос о состоянии научно-ис
следовательской работы.

В руково.дстве етаяпней нет никакой 
слаженности и целеустремленности. Во 
главе учреждения стоит директор тов. Ви
лесов. Его прямым заместителем и помощ
ником является управ.1яющий подсобно
экспериментальным хозяйством тов. Нагор
ный. Но работают эти два руководителя 
наперекор друг другу, а все неполадки, 
недочеты сваливают один на другого. 
Значительная доля вины за неблагополуч
ное положение дел на станция лежит п 
на тов. Нагорном, который отгородился 
от научно-исследовательской работы, ко
торую ведет станция.

Отсутствие сплоченного творческого 
коллектива привело к  текучести кадров. 
За годы существования станции ушли 
около 10 сотрудников. Ш таты сгапщги 
попрежнему не заполнены.

Станция попрежнему нс издает ни бро
шюр, ни научных трудов.

Плохо помогает станции ее непосред
ственный оувоволатель —  Всесоюзный 
институт льна. ВЙ^течение 1954 года нп- 
кто из представителей ВННПЛ ни разу 
нс побывал на станции.

Коммунистическая партч!я и Советское 
правительство ставят своей задачей— в те
чение ближайших лет добиться резкого 
подъема всех отраслей социалистического 
се.рского хозяйства. Январский Пленум 
ЦК. КПСС еще раз подчеркну^л, что для 
решения этих грандиозных задач необхо
димо привлечь к  ним внимание всей пар
тии, всей страны.

Может ли Томская зональная льноводче
ская станция стоять в стороне от этих за
дач? Нет, не может. Для этого ей необхо
димо в самое ближайшее время коренным 
обра.аом улучшить свою работу, приблизить 
ее К насущным нуждам колхозного произ
водства.

Н. ОНРУГИН.и. ДЕМЕНТЬЕВА.

Письма в редакцию
Злоупотребление 

служебным положением
Большинство членов коллектива вашей 

автотранспортной конторы трудится чест
но в добросовестно. В 1954 году ваш 
парк грузовых автомашин перевыполнил 
план перевозок грузов.

Но в автотранспортной конторе есть 
еще люди, которым не дорога честь кол
лектива, которые думают только о своем 
личном благополучии. Взять, например, 
диспетчера Брагина. Еще во время работы 
в горфинотделе за злоупотребление слу
жебным положением Брагин был привде- 
чеи к  строгой ответственности. Но из 
этого он не извлек урока. Устроившись в 
1953 году в Колпашевскую автотранс
портную контору. Братин вскоре же при
нялся за старые дела.
. Сколотив вокруг себя группу угодных 

ему лиц, он вновь встал на путь злоупо
требления служебным положением. По 
указанию Брагина шоферы Кельблер и 
Носков возили ему на машинах автоко
лонны бесплатно все, что он потребует. За 
эти «услуги» Брагин давал возможность 
Кельблсру и Носкову бесплатно использо
вать машины в личных корыстных целях.

Автомашина.мн Брзгив распоряжается, 
как своими собственными. Надо ему из 
парикмахерской попасть домой, он звонит 
в автоколонну, вызывает такси. Утром он 
нередко вызывает машину на дом, чтобь| 
ехать на работу, берет машину даже для 
того, чтобы отвезти своего поросенка в 
ветлечебницу. Пользуется машиной и же
на Брагина, И все это бесплатно. Работ
никам автоколонны, которые критикуют 
действия Брагина, он мстит.

Вот один хаюактерпый пример. Кондук
тор тов. Долгова как-то сказала Брагину о 
том, что он незаконно поступает, разре
шая жене ездить бесплатно в автобусах. 
Брагин создал Долговой такие условия ра
боты. что она не имела возможности во
время покормить грудного ребенка, грубо 
оскорблял ее.

Сигналы об этом поступали в началь
нику автоколонны тов. Лукашову, но он 
не прислушивается к  мнению коллекти 
ва, всячески защищает Брагина.

А. ИВАНОВ.
г. Колпашево.

КОРОТКИЕ СИГНАЛЫ
О  Начальник Канлатского лесозагото

вительного пункта Тегульдетского лес
промхоза тов. Сушкевич. председатель ме
стного комитета тов. Каретников плохо 
заботятся об улучшении культурного об
служивания лесозаготовителей. Клуб не 
обеспечен музыкальными инструментами, 
в нем нет ¡радио. Помещение клуба отап. 
ливается и освещается пло.хо. Не попол
няется книжны й фонд библиотеки.

Д. ПЕТРУШИН, 
заведующий клубом Кандатского 

лесозаготовительного пункта.

Иван кивает 
на Петра...

В редакцию поступило письмо от ж и 
теля г. Томска тов. Васильева. В письме 
рассказывалось о том, что водоразборная 
будка X i 62. находящаяся на Вокзальной 
улице, работает с большими перебоями. 
Мелгду тем, воду здесь берут жители поч
ти четырехсот усадеб.

Письмо было направлено для принятия 
мер директору водоканалтреста тов. Ар- 
люкойу. В своем ответе на-, имя редакции 
тов. Арлюков сообщил, что перебои с во
дой происходят не по вино во.доканалтре- 
ста, что виноват в этом подшипниковый 
завод, который периодически недодает со 
своей насосной станции воду в городскую 
сеть.

Ди1ректор подшипникового завода тов. 
Лаптев на запрос редакции ответил, что 
нзмононнй в давлении воды по вине заво
да нс было, а поэтому во всем повинен 
водоканалтрест.

Л по мнению главного инженера под
шипникового завода тов. Аврамова, пере- 
бои с водой происходят по вине . водо
качки станции Томск-П.

Получилось, ка к  в ноговорке: «Пван
кивает на Петра». В чем же все-таки де
ло? Почему в водоразборной будке Xs 62, 
ка к  и в некоторых других будках, распо
ложенных в Вокзальном районе, периоди
чески не бывает воды?

Тов. Лаптев п тов. Аврамов явно не
правы, заявляя, что понижение давления 
в городской сети не зависит от водона
сосной станции завода. Насосы на водо
насосной станции завода слабые, часто 
нуждаются в ремонте. Бывают здесь и 
novTOMKH. В таких случаях для того, что
бы не поставить цехи на голодный лаек, 
завод вынужден уменьшать количество 
воды, подаваемой в городскую сеть, ^ о  в 
свою очередь вызывает понижение давле
ния в сети, в результате в отдельных во
доразборных будках воды бывает мало 
или не бывает совсем.

Конечно, из-за того, что один насос н<а- 
ходится на ремонте, завод не может пре
кратить работу. По дищекция завода может 
и должна добиться, чтобы насосы работа
ли без перебоев и чтобы необходимое в се
ти давление поддерживалось все время.

Кроме того, завод должен был еще в 
прошлом году проложить о километров во
довода, но эта работа еще не начата. 
Плохо ведет прокладку водовода и завод 
«Томкабель», который к  началу этого го
да должен был сдать в эксплоатацпю 
3 километра водопроводной линии.

Большая вина за перебои с подачей во
ды ложится на водоканалтрест. Давно из
вестно, что городская водонасосная стан
ция в нагорную часть Томска не может 
гЕодать воду в достаточном количестве. 
Давно идут разговоры о необходимости 
создания в этом районе станцпи подкач
ки. Но дальше разговоров дело не дви
гается. Водоканалтрест обязан позаботить
ся о быстрейшем строительстве станции 
подкачки.

Руководители водоканалтреста, подшип
никового завода и станппи Томск-П дол
жны общими усилиями добиться беспере
бойного снабжения населения Вокзального 
района водой.

И. ПОПОВ.

Р аст ит ь н ар од ны е т а л ан т ы
В 1953 году в городах и селах нашей 

области работало около 2.000 различных 
кружков художественной самодеятельно
сти. Ими дано 2.500 спектаклей и кон
цертов, что в 1 2  раз превышает ч и а о  
спектаклей и концертов, данных силами 
профессиональных коллективов.

В прошлом году число участников ху 
дожественной самодеятельности в области, 
по сравнению с 1953 годом, значительно
ВЫРОСЛО.

За период весеннего сева и уборки уро
жая в прошедшем году коллективами ху 
дожественной самодеятельности промыпт- 
леныых предприятий и учебных заведений 
гор. Томска было дано в МТС и колхозах 
нашей области свыше 700 спектаклей и 
концертов.

В ¡районных смотрах прошлого года уча
ствовало 250 коллективов, объединявших 
свыше 6.000 исполнителей.

Стоит вдуматься в эти факты, и по до
стоинству оценить ту огромную культур
но-воспитательную работу, которую прово
дят ко.1лективы самодеятельности среди 
трудящихся.

Художественная самодеятельность —  не 
любительская забава, не занимательное 
времяпрегаровождение. Она является серь
езной культурной силой, содействующей 
воспитанию советского человека в духе 
любви к  труду, беззаветной преданности 
еоциалистичеокой Родине.

Самодеятельное искусство является не
иссякаемым родником и резервом профес
сионального искусства.

Коллективы художественной самодея
тельности Томской области воспитали 
и выдвинули на профессиональную сцену 
немало способных исполнителей. Среди 
них —  Алла Клещеногова, принятая в 
хор имени Пятницкого из ко.тлектива са
модеятельности, руководимого Е. А. Бабиц
кой, Валентина Чикаловец, принятая в 
Сибирский народный хор из коллектива 
самодеятельности швейфабрики 5 .

Наш народ окружает вниманием и лю
бовью работников искусства. С большим 
вниманием и любовью относится он и к  
участникам художественной самодеятель
ности.

Большим поощрением для самодеятель
ного искусства является участие коллек. 
тивов художественной самодеяте.тьности в 
отчетных декадах литературы и искусства 
союзных республик в дМоскве.

Традицией стало в стране и проведение 
смотров художественной самодеятельности.

В прошлом году прошел всероссийский 
смотр сельской художественной самодея
тельности. Он явился яркой демонстраци
ей расцвета культуры социалистической 
деревни, свидетельством богатства народ
ных талантов,

В заключительном показе достпже- 
ний самодеятельного искуосгва в Мо
скве от нашей области участвовали 
шесть исполнителей: т г. Андреев из 
села Молчанове, Дель и Семенова из Зы
рянского района, Силантьева из Туганско- 
го района, сестры Пановы из села И нки- 
но, Колпашевского района. Выступления 
их получили положительную оценку. Од
нако из нашей области на заключитель
ном смотре в Москве не участвовали хо
ровые, танцевальные коллективы. Следует 
всемерно повышать исполнительское ма
стерство этих коллективов.

На областном смотре прошлого года вы
сокую' оценку получили драматические 
коллективы Асииовского. Каргасокского, 
Колпашевского домов культуры, хоровые 
коллективы Асиновской МТС, Ново-Кусков
ского сельского клуба, Асиновского Дома 
культуры.

Успешно выступили на смотре музы
кальные ко.тлективы Торбинского сельско
го клуба Зырянского района, Асиновской 
МТС и Корниловского сельского клуба 
Томского района. С интересной театрали
зованной программой «Колхозная моло
дежь на досуге» выступили участники ху
дожественной самодеятельности Инкинско- 
го сельского клуба Колпашевского района.

Всесоюзный Центральный Совет Профес
сиональных Союзов принял постановление 
о проведенпн в 1955 году с 1 января по 
31 декабря всесоюзного смотра художест
венной самодеятельности рабочих и слу
жащих.

В нашей области в марте будут прово
диться смотры художественной самодея
тельности на предприятиях, в ущ)еждеви- 
ях. в учебных заведениях, в апреле —  
районные, в мае —  городской в городе 
Томске, в ноябре —  областной смотр 
художественной самодеятельности. В смот
ре примут участие рабочие и служащие, 
занимающиеся в кружках художественной 
самодеятельности кульпросветучреждений, 
профсоюзной, ведомственной и государст
венной сети, 6 сельских клубах, клубах 
и красных уголках МТС. предприятий лес
ной и рыбной промышленности в смотре 
будут участвовать вместе с рабочими и 
служащими также и колхозники.

Предстоящий смотр художественной са
модеятельности будет наиболее массовым, 
но сравнению с предыдущими.

Смотр ставит задачу —  добиться массо
вого развития художественной самодея
тельности среди рабочих и служаЕцих, по
высить ее идейный и художественный 
уровень, улучшить ее репе1)туа1р.

В период подготовки к  местным смот
рам необходимо расширить сеть кружков, 
вовлечь в них новых участников из числа 
рабочих и служащих, особенно молодежи.

Репертуар кружков и отдельных испол
нителей должен быть пополнен лучшими 
произведениями советских авторов и пред
ставителей литературы и искусстаа стран 
народной демократии, произведениями, по- 
священными борьбе советского народа за 
коммунизм, за подъем промышленности, 
сельского хозяйства, борьбе за мир, против 
поджигателей войны.

Чтобы улучшить 'лебно-воспитатель- 
ную работу в кружках, необходимо уси
лить шефскую помощь художествянной са
модеятельности со стороны работников нс- 
кусетв, организовать их силами лекции, 
консультации, семинары, рецензирование 
спектаклей и концертов.

Многие коллективы еще отстают от 
предъявляемых к  ипм требований, работа
ют ниже своих творческих возможно
стей. Есть у нас немало коллективов ху 
дожественной самодеятельности (Бакчар- 
ского Дима культуры, завода -^резиновой 
обуви, электромеханического и манометро
вого 'заводов в г. Томске и других), кото
рые работают не постоянно, не привлека
ют к  участию в ху.щжественной самодея
тельности новых людей.

Во многих кружках отсутствуют квали
фицированные руководители, не ведется 
учебно-воспитательной работы, не прояв
ляется должной ЗеЗботы о репертуаре, о 
тщательной его подготовке. В ряде коллек
тивов нет должного критического отноше
ния К результатам своей работы. Голово
кружением от успехов нередко страдают, 
например, руководители Асиновского Дома 
культуры тт. Зандман и Чичельницкий. 
Очень сказалось некритическое отношение 
к  результатам своей работы на деятельно
сти Колпашевского Дома культуры, где 
раоота по сутл заглохла.

Сейчас в области развернулась подго
товка к  предстоящему смотру. Создана об
ластная комиссия по проведению смотра, 
организованы районные смотровые комис
сии. В целях оказания помощи коллекти
вам самодеятельности в подготовке к  смот
ру облсовироф провел пятидневный семи
нар руководителей клубов и самодеятель
ных коллективов г. Томска. Областная ко- 
>гассия и районные комиссии разработали 
мероприятия по оказанию помощи коллек
тивам самодеятельности.

Но все же кое-где е подготовкой еще не 
торопятся. Необходимо немедля опреде
лить репертуар для участников смотра и 
проводить настойчивую работу с ними.

Подготовка к  смотру в нынешнем году 
совпала с избирательной кампанией по вы
борам в Верховный Совет РСФСР и мест
ные Советы. Это благоприятно сказалось 
на оживлении работы самодеятельных кол
лективов. Необходимо успехи самодеятель
ности в дни выборной кампании закрепить 
с тем, чтобы обеспечить постоянное образ
цовое культурное обслуживание тружени
ков села и города.

Наша задача —  добиваться дальнейше
го разви'птя самоделтелыгого искусства, за- 
ботливо растить таланты из народа.

П. ЕРЕМИН.
заместитель заведующего от>̂ елом нямки 

и культуры обкома КПСС.

Ценная инициатива школьников села
Ш кольники Даниловской начальной 

школы Колпашевского района решили по
мочь КОЛХОЗУ имени Жданова в подготов
ке к  севу'. Они обязались собрать не ме
нее 10  центнеров толы, весной поса.дить 
один гектар картофеля квадратно-гнездо
вым способом, а в летнее время принять 
активщое участив в заготовке веточного 
ко£рма для общественного скота. Школь- 
нпки  решили также озеленить свой посе
лок.

Пионеры и школьники Даниловской

шкады обратились ко воем школьникам 
района с письмом, в кото1Юм призываим- 
их помогать колхозам в выполнении за
дач, поставледных январским Пленумом 
ЦК КПСС.

Бюро Колпашевского горкома комсомо
ла одобрило ценную инициативу пионеров 
и школьников Даниловской школы и раз
работало условия социалистического со
ревнования для пионерских дружин и 
школьников, участвующих в работе по 
оказанию помощи колхозам раНЬна.

Серьезные недостатки в организации 
промысла пушнины

Ряд заготовительных организаций об
ласти широко развернул пушной промы
сел. Успешно ведут промысел п утн ы х  
зверей охотники александровской райо.ч- 
ной конторы «Заготживсырье». Хороших 
результатов добились такие охотники, 
ка к  Анисимов, который зимой добыл пуш - 
НИНЫ па 4.166 рублей, Толстогузов —  
на 4.012 рублей, Захаров —  на 3.756 
рублей.

Хорошие показатели по добыче пуш ни
ны имеют колхозы именп Куйбышева, 
имени Ворошилова, имени Микояна, этого 
же района.

Успешно выполняют годовой план за
готовок пушнины бакчлрская, кривоше- 
инск.ая районные конторы «Заготжив- 
сырье», Тымская производственно-охот
ничья станция.

Но во многих районах области промы
сел пушного зверя проходит неудовлетво
рительно, руководители районных орга
низаций не оказывают конторам «Загот
живсырье» помощи в развертывании 
пушного промысла, многие колхозы нс 
выле.шли на промысел необходимое колц- 
чество охотников. Плохо организовали 
выход охотников на промысел в Барга-

сокском районе, здесь десятки охотников 
не занимаются добычей пушнины. Прав
ление сельхозартели «1 Мая», где пред
седателем тов. Бочков, рыболовецкой ар
тели пменп Куйбышева, где председате
лем тов. Скирневский. не выделили на 
промысел ни одного охотника.

В Пудинском районе промыслом пуш 
нины занимается лишь один охотник из 
32, в Томском районе из 26 охогников- 
колхозников занимаются пушным промыс
лом четверо.

В результате недооценки пушного про
мысла крайне, неудовлетворительно вы
полняется квартальный план заготовок 
пушнины.

В этом повинны и работники потреби
тельской кооперации, которые п.тохо снаб
жают охотников необходимыми товарами. 
Охотники вынуждены ходить за несколь
ко десятков километров в райцентр для 
получения продуктов, в то время, как 
отоваривать сдатчиков пушнины следует 
на месте промысла.

По всем этим причинам бог.атейгалс 
охотничьи угодья области пслользуются 
очень слабо.

В. ШАРОНИН.
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Празднование Дня 8 марта 
в Чехословакии

ПРАГА. 8 марта. (ТАСС). С-егодня чехо. 
словацкий народ вместе с трудящи.мнся 
всего мира щзазднует Междуна]>одный 
женский день 8 марта. В городах «  селах 
страны проходят матпнги. собрания и ма
нифестации женщин. На них с докладами 
о Международном женском дне и .задачах 
женщин в борьбе за М1гр выступают вид
нейшие государственные и оющественные 
деятели, члены многочисленных иност
ранных делегаций женщин, прибывших 
По приглашению комитета чехословацких 
женщин на празднование Дня 8 .марта.

Вчера президент республики Антонин 
Запотоцкий принял пражском Кремле 
делегацию чехословацких женщин, воз
главляемую председателем Чехословацкого

комитета сторонников мирз и комитета 
чехословацких женщин Анежкой Годи- 
новой-Спурной. Президент республики по
желал женщинам Чехословакии новых 
успехов в борьбе за радостный труд, за 
счастье семей, за мир и  безопасность ро
дины. На прпеМЬ присутствовали также 
делегации женщин Советского-Союза. Гер
манской Демократической Республики, 
Западной Германии, Франции, Польши и 
Австрии.

В театрах, дворцах кульп"РЫ. рабочих 
клубах профсоюзные комитеты и женские 
комиссии организуют праздничные кон
церты и вечера, посвященные Междуна
родному женскому дню.

Широко отмечает День 8 марта чехо
словацкая печать.

празднование Международного женского 
дня 8 марта в КНДР

ПХЕНЬЯН. 8 марта. (ТАСС). Сегодня 
трудящиеся Корейской Народно-Демокра
тической Республики отмечают Междуна
родный женскпп день 8 марта. В городах, 
деревнях, на предприятиях, в учебных 
заведениях, сельских кооперативах про
ходят торжественные заседанпя. На ули

цах и площадях организованы фотовы
ставки, отображающие доблестный труд 
корейских женщин, жизнь женщин в Со
ветском Союзе, КНР и странах народной 
демократии.

Сегодня все газеты посвящают празд
нику статьи и очерки.

Работа коммунистической партии Китая 
в деревне

ПЕКИН, 9 марта. (ТАСС). Как сооб
щает агентство Синьхуа, недавно Цент
ральный Комитет коммунистической пар 
тии Китая провел конференцию, посвя 
щенную работе партии в деревне. На 
этой конференции было указано, что пар
тия поставила задачу в течение первой 
пятилетки создать партийные организа
ции в каждом сяке, где проведена аграр
ная реформа. Главное внимание будет 
уделено росту числа членов партии в 
сельскохозяйственных производственных 
кооперативах и в группах трудовой взаи
мопомощи.

В настоящее время в сельских районах 
Китая насчитывается почти 4 миллиона 
членов компартии. Низовые партийные 
организацшг созданы в 170 тысячах ся- 
нов из 220 тысяч (сян —  административ
ная единица, включающая одну или не
сколько деревень).

Конференция уделила большое внимание 
расширению и укреплению низовых пар
тийных организаций в сельских районах. 
Исходя из главных задач в переходный 
период, конференция определила следую
щие основные задачи в. сельских районах:

организация^ движения за увелпчеппе 
сельскохозяйственного производства и ру
ководство этим движением; постепенное 
преобразование в течение сравнительно 
длительного периода частной крестьян
ской собственности на землю п другие 
средства производства в коллективную 
собственность и превращение отсталого, 
единоличного, малопродуктивного хозяйст
ва в передовое, высокопродуктивное, коопе
ративное хозяйство.

Конференция указала, что основная 
линия партии в деле социалистического 
преобразования в сельских районах долж
на заключаться в том, чтобы, опираясь 
на бедняков (включая нынешних середня
ков, которые были бедняка.\га до аграр
ной реформы), при прочном союзе с се
редняками, развивая движение за трудо
вую взаимопомощь и кооперирование, огра
ничивать и постепенно .тиквидировать к у 
лацкое хозяйство.

Конференция отметила, что в деле со. 
циалистйческого преобразования се.дьского 
хозяйства низовые партийные организа
ции в сельских районах должны сыграть 
руководящую роль.

Торговое соглашение между Чехословакией и Бельгией
ПРАГА, 9 марта. (ТАСС). Чехословац

кое телеграфное агентство передает, что 
8 марта в Праге были подписаны новое 
1ЮПГ0В08 соглашение и соглашение о пла
тежах между Бельгией и Чехословакией.

По этому соглашению Бельгия будет 
поставлять Чехословакии сырье для тек
стильной промышленностп, мясо, сало,

корма, каучук, цветные мета.ъты, про
мышленные товары и товары широкого 
потребления.

Чехословакия будет вывозить в Бель
гию автомобили, хмель, солод, солодовый 
ячмень, целлюлозу, машины, оборудова
ние, обувь, текстиль, стекло, ювелирные 
изделия, фарфор.

РАДИОФИКАЦИЯ СЕЛЬСКОЙ МЕСТНОСТИ В МНР
УЛАН-БАТОР, 9 марта. (ТАСС). В Мон

гольской Народной Республике в ш ир1ких 
масштабах ведется радиофикация сельских 
районов. В прошлом году были радиофици
рованы первые 500 багов (втлостей). Пол
ностью закончена радиофикация арат

ских производственных объединений 
и госхозов. В нынешнем году предпола
гается радиофицировать еше 700 багов. К 
концу второй пятилетки (1957 г.) все ба
ги МНР будут полностью радиофицирова
ны.

Сбор подписей под Обращением Всемирного 
Совета Мира в Италии

РНМ^ 8 марта. (ТАСС). Итальянские 
газеты сообщают об огромном успехе в 
Италии кампании по сбору подписей под 
Венским обращением Бюро Всемирного 
Совета Мира. За последние дни в городе 
Бари было собрано 35 тысяч подписей, в 
Ареццо —  30 тысяч подписей, в Фод- 
жа —  24 тысячи подписей, в Трапани —  
15 тысяч подписей, в Сиракузах —  13

ТЫС5ГЧ подписей, в Витербо —  12 тысяч 
подписей.

Газета «Унита» указывает, что в не
которых городах полиция пытается пре
пятствовать проведению кампаиии. В не
которых городах полиция запретила раз
вешивать текст Обращения под тем пред
логом. что это может «нарушить общест
венный порядок».

Выступление президента Тате на сессии 
югославского парламента

БЕЛГРАД, 8  марта. (ТАСС). По сообще
нию агентства Танюг, президент Тито 
7 марта выступил на сессии югославской 
Народной скупщ ины с докладом о внешней 
политике Югославии за истекший год. 
Говоря, в частносги, о деятельности Орга
низации Объединенных Наций, он отме
тил, что эта организация «не оправдала 
надежд человечества». Тито заявил, что 
Югославия против разделения мира на 
блоки и цротив гонки вооружения, и вы
сказался за политику «активного сосуще
ствования».

Еасаясь отношений с западными стра
нами, Тито сказал, что усилия югослав
ского правительства «сосредоточены на 
достижении самого конструктивного сотруд. 
ничества с западными страна.чи». По воп
росу о Германии он заявил, что за ней 
должно быть признано право на воссоеди
нение, не выразив, однако, своего отно-

военным парижским соглашс-шения 
ниям.

Далее Тито изложил по.зицию югослав
ского правительства по вопросу об отно
шениях Югославии с Советским Союзом и 
странами Восточной Европы. Отметив, что 
нормализация отношений между Югосла
вией и Советским Союзом и странами Во
сточной Европы явилась важным вкладом 
в дело стабилизаций мира в этой части 
Европы и способствовала разрядке напря
женности во всем мире, Тито в то же 
время выразил несогласие с заявлением 
В. М. Молотова на сессии Верховного 
Совета СССР по вопросу о позиции Юго
славии за последние годы.

Затем Тито остановился на своей ви
зите в Пндяго и Бирму.

Последняя часть доклада Тито была по
священа проблемам экономического сот
рудничества Югославии со странами За
пада и Востока.

Статья Бивена
ЛОНДОН. 9 марта. (ТАСС). О годня га

зета «Ньюс-кроникл» напечатала статью 
Бивена, в которой он выступает за за
прещение оружия массового уничтожения 
и немедленные переговоры с Советским 
Союзом. Напо\гаив, что почти год тому 
назад палата общин единодушно приня
ла резолюцию, призывающую к  созыву 
совещания держав, владеющих атомным 
оружием, Бивен отмечает, что это сове
щание не состоялось в результате того, 
что западные державы в своей деятель
ности исходят из пресловутой «политики 
переговоров с позиций силы».

Подчеркнув несостоятельность этой по
литики, Бивен пишет: «Именно Россия

настаивает на скорейших переговорах, а 
мы задерживаем их... Между тем, пробле
мы, стоящие перед человечеством, нельзя 
разрешить военным путем... Еще есть 
время для того, чтобы разумные и смелые 
государственные деятели могли радикаль- 
но изменить все перспективы, ожидающие 
человечество.

Но если мы откажемся обсудить с 
СССР и его союзниками причины между
народной напряженности, включая вопрос 
о дальнейшей судьбе Германии, который 
является краеугольным камнем европей
ской проблемы, вся тяжесть вины за со
хранение этой напряженности ляжет на 
Запад».

Выступление Даллеса
ВАШИНГТОН. 9 марта. (ТАСС). Вчера 

государственный секретарь США Даллес 
выступил по радио с речью об итогах по
ездки по странам Дальнего Востока и Юго- 
Восточной Азии, результатах совещания 
участников заключенного в Маниле воен
ного договора для Юго-Восточной Азии 
(СЕАТО), переговорах с чанкайшистами, 
а также о переговорах, которые он вел в 
Южном Вьетнаме, Лаосе, Камбодже и дру
гих странах.

Подробно остановившись на целях сове
щания стюан— участниц военного договора 
для Юго-Восточной Азии, Даллес утверж
дал, что. заключая этот договор, а также 
договоры о так называемом «взаимном 
обеспечении безопасности» с Чан Кай-ши 
и правительством Южной Кореи, США 
якобы «действовали в рамках Устава Ор
ганизации Объединенных Нации» и в 
«интересах мира».

Даллес заявил, что манильский пакт 
преследует три основные цели: «оборону
против вооруженной агрессии», «оборону 
от подрывной деятельности» и «улучше
ние экономических и социальных усло
вий». Однако своим выступлением Даллес 
опроверг эти свои утверждения и, по су
ществу, показал, что военный договор для 
Юго-Восточной Азии преследует агрессив
ные цели. Говоря об «обороне» против 
мнимой «агрессии». Даллес подчеркивал 
необходимость дальнейшего увеличения во
оруженных сил стран— участниц маниль
ского пакта (СЕАТО). Даллес заявил при 
этом, что США «будут полагаться на под
вижные вооруженные силы союзников», а 
«вклад Соединенных Штатов в первую 
очередь выразится в военно-морских и 
военно-воздушных силах». Он обрушился 
с угрозами по адресу Китаиекой Народной 
Республики. Даллес при этом хвастался 
тем. что военно-воздушные и военно-мор
ские силы США оснащены «новыми и 
мощными» видами оружия. Он добагил, 
что целью проводящихся в настоящее вре
мя в Бангкоке совещании военных пред
ставителей стран— участниц СЕАТО яв
ляется принятие «согласованных реше
нии», проведение «совместных военных 
маневров» и других военных мероприят;:и.

Говоря о том. что манильский пакт np"*- 
следует цель бопьбы против «подрывной 
деятельности». Даллес привел в качестве 
иллюстрации борьбу, как он выразился, 
против «нелойяльных элементов» в Лаосе, 
а также «решительную расправу» с уча
стниками движения сопротивления на Фи
липпинах. Таким образом, Даллес .дал яс
но понять, что участники С^ЕАТО во главе 
с США иод предлогом борьбы с «подрыв
ной деятельностью» стремятся грубо вме
шиваться во внутренние дела стран Азин 
и Дальнего Востока с целью подавления 
национально-освободительного движения в 
этих странах.

Утверждая, что другой целью СЕАТО 
является якобы «улучшение экономиче
ских и социальных ■ условий», Даллес

прежде всего подчеркнул необходимость 
«содержания более действенных вооружен
ных сил» стран— участниц СЕАТО. Даллес 
заявил при этом, что правительство и 
конгресс США будут предоставлять по
мощь прежде всего тем странам, которые 
«берут на себя военные обязательства». 
Он, таким образом, признал, что амери
канская «помощь» странам Азии будет но
сить чисто военный характер.

Далее Даллес указал на то, что три 
участника СЕАТО —  Пакистан, Филиппи
ны и Таиланд —  возможно примут уча
стие в работе конференции стран Азии и 
Африки и в связи с этим бЫ|разил надеж
ду на то, что эта конференция «поддер
жит и укрепит идеалы» участников 
СЕАТО. Как видно. Даллес хочет видеть 
Пакистан. Филиппины и Таиланд на кон
ференции стран Азии р Африки, созывае
мой в Бандунге в апреле, в роли защит
ников агрессивной политики США на 
Дальнем Востоке.

Даллес подчеркнул далее, что, хотя Ла
ос, Камбоджа и Южный Вьетнам не явля
ются членами манильского пакта, но «ма
нильский пакт распространяется на их 
территорию». Тем самым Даллес свиде
тельствует. что Ск)единснные Штаты нару
шают женевские соглашения, которые 
исключают возможность вовлечения Лао
са, Камбоджи и Южного Вьетнама в ка»ие 
бы то ни было военные группировки. Дал
лес также обратил внимание на необходи
мость создания «дееспособного правитель
ства» в Южном Вьетнаме «вместо системы 
управления, осуществлявшейся француза
ми».

Остановившись на переговорах с чан- 
кайшистами. Даллес заявил, что США бу
дут занимать «твердую позицию» в отно
шении Китайской Народной Республики, 
и но существу признал, что (Соединенные 
П1таты будут попрежнему осуществлять 
политику грубого вмешательства во внут
ренние дела КНР, оккупируя Тайвань и 
другие китайские острова. Оч подчеркнул 
при этом, что конгресс США «уполн''мо- 
чпл президента использовать вооруженные 
силы Соединенных Штатов в районе Фор
мозы»,

Речь Даллеса изобиловала враЖ,тебными 
выпадами против Китайской Напорной
Республики и Демократической Республи
ки Вьетнам.

Комментируя выступление Даллеса, аме
риканская печать подчеркивает его воин
ственный дух.

По сообщению агентства Юнайтед
Пресс, член сенатской комиссии по ин-^ст- 
ранным делам сенатор Морзе, в осн'^вном 
поддерживающий политику США на Даль
нем Востоке и в Азии, вынужден был при
знать. что речь Даллеса «направлена на то. 
чтобы вызвать еще большее напряжение 
в Азин». «Это —  несчастье. —  добавил 
он, —  что наш .государственный секре
тарь расточает такие угрозы, которые со
держатся в его речи».

Выступление Идена в палате общин
ЛОНДОН. 9 марта. (ТАСС). Министр 

иностранных дел Пден выступил вчера ве
чером в палате общин с заявлением о ре
зультатах своей поездки в Бангкок (на 
совещание стран— участниц военного пак
та для Юго-Восточной Азии), в Сингапур и 
в страны Среднего Востока. Он остановился 
также на своих переговорах с Даллесом (в 
Бангкоке) и о Неру (в Дели) по вопросу 
о положении в районе Тайваня и других 
китайских островов.

Иден пытался обелпть агрессивные дей
ствия США против Китайской Народной 
Республики в районе Тайваня. При этом 
он обратился с призывом к правительству 
Китайской Народной Республики и к  чан- 
кайшистам, пребывающим на Тайване с 
помощью американского флота и авиации, 
отка,заться от «применения силы». Цден 
сделал это заявление для того, чтобы за
маскировать вопиющий акт применения 
силы, совершенный Соединенными Штата
ми. пославшими на чужую территорию 
свои вооруженные силы.*

Вместе с тем, вопреки планам Даллеса. 
Пден потребовал, чтобы чанкайшисты ос
вободили прибрежные китайские остро
ва —  Куэмой и Мацзу.

Требования, выдвинутые Иденом, наме
ренно не затоагивают существа вопроса об 
американской оккупации китайских остро
вов Тайваня и Пэнхуледао. Тем не менее 
Иден счел возможным посулить, что. если 
его требования будут приняты, англий
ское правительство согласится «обсудить 
в международном масштабе проблему ки 
тайского представительства в Организации 
Объединенных Наций» и даже такой пе 
нуждающийся ни в каком обсуждении во
прос, как «будущий статус» Тайваня.

Иден добавил, что после переговоров с 
Даллесом, а затем с гаремьер-министром 
Индии Неву он пришел в выводу, что в 
настоящий момент «еще не существует 
необходимых условий для прогресса» в де. 
ле обсуждения и разрешения вопроса о по

ложении в районе Тайваня. Агентство 
Рейтер, комментируя данное место в заяв
лении Идена, подчеркивает, что Пден по- 
прежнему домогается привлечения чанкай- 
шйстов к  участию в обсуждении этого во
проса.

Заявление Идена показало, что при всех 
своих разногласиях с Даллесом английский 
министр иностранных дел не отказался в 
вопросе о Тайване от позиции, направлен
ной на ущемление законных прав китай
ского народа.

Тормозя разрешение этого вопроса и 
ссылаясь на необходимость «времени и 
терпения». Иден лишь поощряет агрес
сивные действия США на Дальнем Восто
ке.

Касаясь бангкокского совещания, Иден 
настаивал на «совместном» характере дей
ствий. которые якобы следует предпри
нять в странах Юго-Восточной Азии для 
«обороны» этого района от некой мифиче. 
ской «угрозы». Он подчеркнул также 
свою особую заинтересованность в сохра
нении британских позиций в Малайе. В 
целом Иден сдержанно отозвался о ре
зультатах совещания СЕАТО в Бангкоке.

Касаясь проблем Среднего Востока. Иден 
заявил, что английское правительство 
црисоединится к  турецко-иракскому пак
ту. Цель этого шага, подчеркнул он, за
ключается в том, чтобы привести отноше
ния Англии с Ираком «в соответствие е 
отношениями, уже сущесгвующими с Тур
цией и другими нашими партнерами по 
Северо-атлантическому союзу». При этом 
Иден подчеркнул, что эти «более совре
менные» военные обязательства Ирака пе
ред Англией заменят его прежние обяза
тельства по англо-иракскому договору 
1930 года. Английский министр иносгряи- 
ных дел утверждал, что это якобы необхо
димо для «отпора агрессии извне в этом 
районе», хотя известно, что странам Сред
него Востока ничто не упюжает, кроме 
империалистического вмешательства Анг
лин и Соединенных Штатов.

П о л и ти ка  А денауэра  про ти во ре чи т интересам 
нем ецкого  народа

ВЕНА, 9 марта. (ТАСС). Главный ре
дактор мюнхенской газеты «Ди дейче ве
хе» Карл Август Вебер, выступая в Вене 
с докладом, заявил что Аденауэр про1Ю- 
дит политику, направленную против во
ли и интересов населения Западной Гер
мании.

Вооружению Западной Германии, ска
зал Вебер, оказывают сопротивление не 
только СДПГ и профсоюзы, но и значи
тельная часть буржуазии. Промышленц]!- 
ки Юго-Западной Германии, занятые про

изводством готовых товаров, рассчитыва
ют. что политика взаимопонимания с (со
ветским Союзом может гарантировать им 
рынки сбыта на Востоке. Часть предста
вителей тяжелой ш иустрии также хотела 
бы освободиться от американской опеки 
и поэтому относится враждебно к проаме
риканской политике Аденауэра. Большин
ство верующих также выступает за вос
соединение Германии. Западногерманская 
молодежь борется против введения воин
ской повинности.

ТЕРРОРИСТИЧЕСКИЕ ДЕЙСТВИЯ АНГЛИЙСКИХ ВЛАСТЕЙ В КЕНИИ
ЛОНДОН. 9 марта. (ТАСС), По сообще

нию агентства Рейтер из .Момбасы (Ке
ния), английские власти подавили 8 мар
та забастовку негров-докеров, продолжав
шуюся шесть дней.

английские войска, поспешно пороброшен- 
ные в .Момбасу из Найроби, промарширо
вали по городу с примкпутыми штыкамп.

Когда войска маршировали по улицам, 
над городом летели бо.чбардировщики ан-

Французский народ против вооружения 
Западной Германии

ПАРИЖ, 8 марта. (ТАСС). Националь
ный совет мира опубликовал сообщение, 
в котором говорится, что к  настоящему 
времени против ратификации парижских 
соглашений во Франции высказались мно
гие общественные, профсоюзные и поли
тические организации, в том числе фран
цузский союз бывших фронтовиков, в 
рядах которого насчитывается 3 миллиона 
членов, федерации республиканских офи
церов и унтер-офицеров запаса. Лига 
прав человека, союз французских жен
щин, Всеобщая конфедерация труда,, 
союз республиканской молодежи Фран
ции, национальный крестьянский коми
тет борьбы в защиту мира и за развитие 
сельского хозяйства и многие другие.

Размах движения против возрождения 
германского милитаризма повлиял на 
многих членов Совета республики, кото

рые раньше были склонны гож>соватъ за 
ратификацию парижских соглашений. Еак 
сообщает газета «Юманите». в департа
менте Сева 5 членов .(!к)вета республики 
заявили, что они будут голосовать про
тив ратификации, четверо еще не опре
делили своей позиции и только трое ры- 
сказываются за вооружение Западной 
Германии.

Из трех членов Совета республики от 
департамента Сона и Луара (все принад
лежат в па'ртии радикал-социалистов) нп 
один не осмелился заявить, что в ходе 
предстоящих дебатов в Совете республики 
он выст>’пит  в поддержку парижских со
глашений.

Оценивая сложившуюся обстановку, га
зета «Эко» пишет, что дебаты в (Совете 
республики обещают быть «более напря
женными. чем это можно было предпола
гать».

Всесоюзный шахматный чемпионат
8 марта состоялся 15-й тур. Геллер вы

играл у Корчного, Керес —  у Щербакова. 
Встречи Тайманов —  Ботвинник, Или- 
вицкий —  Спасский. Микенас —  Анто
шин, Лисицын — ' Петросян закончились 
вничью. Остальные партии отложены. В 
отложенном положении Смыслов сохра
няет материальный перевес против Кан^, 
Фурман имеет лишнее качество против 
Симагина. У  Флора материальный перевес 
против Авербаха. Котов имеет две лишние 
пешки в партии с Борисенко.

9 марта театральный зал Центрально
го дома культуры железнодорожников 
(Москва), где проходил 16-й тур сорев
нований, был вновь переполнен много
численными любителями шахмат.

Остро разыграл дебютную стадию пар
тии Спасский против гроссмейстера Тай
манова. Черные сильно отстали в разви
тии, и их пешечная позиция оказалась 
расстроенной.

На 15-м ходу Спасский поставил под 
удар двух своих коней, стремясь исполь
зовать неудачное положение черного ко
роля.

Эффектный маневр молодого мастера 
оказался для партнера настолько неожи- 
данным, что Тайманов над своим ответ
ным ходом продумал около часа. Волнение 
зрителей вощ^сло до предела, когда Спас
ский красивой комбинацией выиграл фер
зя за ладью, слона и коня.

Спасский ближайшими ходами доказал 
правильность далеко рассчитанной комби
нации. Черным не удалось активизиро
вать свои фигуры, и Тайманов вскоре 
потерял еще несколько пеш ек.'

На 39-м ходу Спасский добился заслу
женной победы.

Смыслов встретился с мастером Фурма
ном. Конечно, для лидера турнира было 
очень важно выиграть эту партию, чтобы 
закрепить за собой ведущее положение в 
чемпионате. Однако ленинградский мастрр 
защищался с большой изобретательностью. 
Попытки гроссмейстера улучшить поз.т- 
цпю своих фигур оказались недостаточны
ми для того, чтобы получить необходимый 
позиционный перевес. На 29 -н  ходу парт
неры признали партию ничьей.

Орнпгаально протекала борьба в пар
тии Ботвинник— Борисенко. Долгое время 
шансы сторон были равны. Однако на 
17-м ходу чемпион мира разменял слоноП 
II занял ферзем центральную диагональ. 
Борисенко пришлось ход за ходом отра
жать опасные угрозы партнера.

Незадолго до перерыва, находясь в 
цейтноте, Ботвинник пожертвовал ферзя 
за коня, рассчитывая провести свою дале
ко продвинутую пеш ку в ферзи. Однако 
эта комбинация была опровергнута Бори
сенко. Теперь в отложенном положении у 
Борисенко лишняя пешка и шансы на 
выигрыш.

Пптерег.чо развивалась сложная партия 
Геллер— Лисицын, Уже в середине игры 
Геллер добился позиционного преимуще
ства. В дальнейшем, пешечным наступле
нием в центре, белые создали превосход
ную атакующую позицию. Лисицын был 
лишен возможности организовать оборону 
и сдался. Этой победой Геллер значитель
но улучишл свое турнирное положекпе.

Партия Симагин— Флор закончи.тась
вничью. Встречи Авербах —  Иливицкий. 
Котов— Корчной, Еав— Антошин. Петро
сян— Керес и Щербаков— Микенас отло
жены. (ТА (Х ).
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ИСПРАВЛЕНИЕ
В № 206 «Красного Знамени» в от

чете о партийном собрании в Томском 
медицинском институте указывалось, 
что на собрании были подвергнуты кри
тике аспирант тов. Тетерин за то. что 
он не щигаимает участия в общеогвеи- 
ной работе, и его научный руководитель

тов. Серебров за то. что не уделял это
му серьезного внимания.

Как показала проверка, эти замеча
ния, высказанные на собранна в адрес 
тов. Тетерина и Сереброва, были . сде
ланы необоснованно.

ПОГОДА

По Томской облаога. по данным Но
восибирского бюро погоды, в период с 
11 по 16 марта — облачно, с проясне
ниями. временами слабый снег. Во вто
рой половине периода слабая метель.

Ветер южный. 5—10 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 24—2 ^ . 
днем—И  —15° мороза, во второй поло- 
вш е периода ночью 10—15°, днем 
— 5 — 10° мороза.
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И звещ ения
к  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 

ТОМСКОГО ГОРОДСКГГП СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ 

(пятого созыва).
12 марта, в 3  часа дня. в помещении 

клуба облпрофсовета (Базарная пло
щадь. в) состоится первая сессия город
ского Совета (тятого созыва).

На рассмотрение сессии вносятся:
1. Организационные вопросы.

2. О плане строительства коммуиаль- 
ных сооружений и благоустройстве го
рода на 1955 год.

Горнсподвом.

Редактоо В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

......_______________________

ОТКРЫТ ПРИЕМ ПОДПИСКИ НА ВТОРОЙ КВАРТАЛ 
НА СЛЕДУЮЩИЕ ИЗДАНИЯ:

С этой целью, ка к  сообщает агентство, м инских военно-воздушных сил.

«Ведомости Верховного С1к)вета СССР», «Партийная жизнь», «Вопро
сы истории», «Вопросы .экономики», «Вопросы философии», «Новое вре
мя», «Русский язык в школе», «Среднее специальное образование», «Со
ветская педагогика», «Советская торговля», «Стремительные материалы», 
«Строительная промышленность», «Бетон и железо<^тон». «Станки н ин
струменты», «Водоснабжение и санитарная техника», «Пожарное дело», 
«Агробиология», картотека «Сельсо», брошюры лекций — все серии, ре
феративные журналы — все серии.

Подписка производится на центральной почте н во всех: отделениях 
связи. Срок подписки до 15 марта.

Союзпечать.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
11 марта — «Настоящий человек».
12 марта — «На бойком месте».
13 марта днем — «Опасный спут

ник», вечером — «Порт-Артур».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 11 

марта — «Опасные тропы». Сеансы: 
9. 10-20, 11-40, 1. 2-20, 3-40, 5, 6-30, 
8. 9-30. 11.

Клуб имени Сталина. 11 марта. 
Большой зал — «Плата за страх*. (1-я 
серия). Сеансы: 2. 3-30, 5. 6-30, 8.

Кинотеатр имени И. Черных. 11 мар
та. Большой зал — «Эрнст Тельман, 
сын своего класса». Сеансы: 9-50,
12-20, 2-50, 5-10, 7-40, 10-20. Малый 
зал — «Концерт юных талантов». Се
ансы; 10. 12.

Требуется старший бухгалтер для ра
боты на станции Итатка. Таганского 
района.

Обращаться: г. Томск, улица Новго
родская, 17. «Союзплодотара».

Томский автомобильный трест «Союз- 
заготтранс» объявляет набор ва курсы 
шоферов Ш класса. Начало занятий 
15 марта.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 10, телефон 20-39.

Томской санитарно-эпидемической 
станции водздрава тсебуются фе.тьдше- 
ры для работы на пароходах.

Обращаться: г. Томск, улица Карла 
Маркса, 27.

2 — 1
Гр-н Столярчук Дмитрий Васильевич 

возбуждает дело о расторжении брака 
с гр-кой Столярчук Валентиной Геор
гиевной. проживающей в г. Томске, ули
ца Заводская, 8.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Кировского 
района г. Томска.

Адрес реаакпви: гор Томск, просо ям. Ленина. 13. телефоны: для справок (круглые сутки) — 42 42, редактора — 37 37. зам редактора — 51 75. ответ, секретаря — 31 19. секретариата — 42-40 отделов* партийной жизни — 
87-77 а 42-44, пропаганды — 47 45, вузов, шкод а культуры — 42 46, сельского хозяйства — 37 39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и 3147, отдела пиформацва — 51-61, зам зав. нздатмьством — 52-2а

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36. стенографистки — 52-02, директора типографии — 37-72.

%

Ц  марта, в 7 часов 30 минут вечера, 
в областном лектории состоится лекция 
«Сон и сновидения». Читает профессор 
А. А. Перельман. После лекции—кино.

I ^

Производится набор на 3-месячные 
курсы проводников пассажирских ваго
нов. Поступающие должны представить 
справку об образовании (требуется обра- 
зозание не менее 7 классов). ав
тобиографию, характеристику с послед
него места работы и три фотокарточки. 
Курсантам выплачивается стипендия 
310 рублей в месяц.

Обращаться: станция Томс«-П, резерв 
проводников, в часы занятий.

К304584 г. Томск, типография Лв 2 Полиграфнздата. Тираж 64.000 экз. Заказ № 1024


